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Ш С о р о к  п е р в ы й  п л о т

с  трудом пробравшись по 
Красной курье, до предела 
забитой свежими плотами, 
мзы вышли на простор ве
сеннего Чулыма. Вода шла 
стремительно, мощно, по
шевеливая затопленными 
прибрежными ивняками. 
Теплоход заметно снизил 
скорость, борясь с течени
ем. Вместе с начальником 
мотофлота Асиновского ле
сопромышленного комбината 
В. Г. Осипчуком нам пред
стояло встретить речной 
БТ-151, который привел из 
Тегульдета хлыстовый плот 
объемом 4 тысячи кубомет
ров — 41-й с начала нави
гации.

Майская пурга оказалась 
нео^киданной для стоявше
го за штурвалом БТ-151 ка
питана теплохода Владими
ра Васильевича Сидоркина. 
Только что минула нелег
кая ночь, когда приходилось 
ориентироваться по берего
вым знакам, порой надеясь 
лишь на опыт. Видимость 
снизилась до 15—20 метров. 
Буквально через минуту

очищали смотровое стекло 
ходовой рубки. На помощь 
капитану пришел весь эки
паж: штурман Владимир
Юраков, рулевые Николай 
Курганов, Александр Коче
тов. Главная опасность, как 
и ночью, — мели. Они ста
новятся невидимыми. На
дежда на лоцию, знание ре
ки, мастерство вождения 
судна, интуицию. Обстанов
ку осложнял хлыстовый 
плот — не столь подвиж
ный и гибкий, как сорти
ментный. Но и здесь вы
ручал уже приобретенный 
опыт-

Возле устья Яи снег по
шел пореже. Лицо капита
на, возбужденное уходящей 
опасностью, было почти 
спокойным. Знакомя со сво

ей молодежной командой, 
Владимир Васильевич успе
вал посматривать на плот,. 
поворачивал штурвал, вы
бирая самый оптимальный 
курс буксира. В пути от 
Тегульдета они провели 75 
часов. А всего с начала на
вигации привели три боль
шегрузных плота.

В. В. Сидоркин отличил- . 
ся и в минувшую навига
цию, доставив за сезон 18 
плотов. Стал пионером пло
тового сплава на Тыме Кар- 
гасокского лесопромышлен

ного комбината. Его эки
паж занял первое место в 
социалистическом соревно
вании речников пристани 
Асино - ■ Западно-Сибирского 
речного пароходства. Нынче 
12-й сезон 29-летнего капи
тана. Работает он без ава
рий, четко, умело и свое
временно доставляет плоты 
к местам потребления.

Под стать капитану и 
команда. Ребята дружные, 
уже познавшие толк в сво
ей профессии. Владимир 
Юраков начал десятый се
зон, Николай Курганов — 
двенадцатый, стаж Алек
сандра Кочетова* — семь лет.

— Отдыхать сегодня не 
приходится, — говорит ка
питан, — сплавная страда.

Нынче мы привели самый 
первый плот из Линева за 
500 километров. Теперь наш 
путь на Тым или Васюган, 
Поборемся за первое место. 
Хотя побеждать в споре с 
такими речными асами, как 
капитаны Иван Евстафье
вич Тарасенко, Василий 
Иванович Курганов (брат 
нашего Николая), очень не
легко. Но будем дерзать. С 
такими ребятами можно ра
ботать. Прекрасно знают 
свои обязанности, никогда 
не теряются в самых кри
тических ситуациях. Коро
че, мы уверены, что хоро
шо проведем навигацию.

Что ж, уверенность ка
питана Сидоркина подкреп
ляется делами речников 
Асиновской пристани. Бла
годаря их усилиям на верх
нем Чулыме взято на бук
сир 57 из 62 плотов. В опа
сности лишь три плота на 
самом дальнем Линевском 
участке, где уровень воды 
более чем вдвое ниже оп
тимального. В пути еще де
сяток плотов. Они подходят 
к Асино...

Через два часа после на
шей встречи капитан Си
доркин благополучно завел 
свой плот в Красную ку
рью. Впереди у молодых 
речников новые рейсы по 
северным рекам области. 
Навигация второго года пя
тилетки продолжается.

Ф. ОЗЕРОВ.

НА СНИМКАХ: лес в
Красной курье; капитан 
В. В. Сидоркин; (слева на
право); Н. И. Курганов; 
В. М. Юраков, А. Н. Коче
тов.

Фото Н. Потапова.

ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫЙ ФРОНТ !

Н А Ч А Л И  С О Т С Т А В А Н И Я В Ч Е Р А

Заканчивается второй месяц конкурса хозяйств по ор
ганизованному завершению зимовки скота и подготовки 
к летней страде. О ходе его на фермах Кривошеинского 
района и о причинах отставания в молочном цехе мы 
попросили рассказать : начальника районного управления 
сельского хозяйства В. С. Вдовика,

— Результаты пока не- 
утешитщхьны,— сказал Вла
димир Сергеевич, — не ре
шен ряд задач, определен
ных конкурсом. В апреле 
допущено отставание в про
изводстве молока. В сравне
нии с соответствующим пе
риодом прошлого года вало
вой нйдой сократился на 
99,6 тонны. И если в первом 
квартале надой молока от 
коровы увеличился на 13 
килограммов, то в апреле 
снизился на 16. Спад в про
дуктивности молочного ста
да продолжается и в мае. 
Отстаем от прошлогодних 
показателей на полкило
грамма.

Сказывается низкая обес
печенность кормами. К на
чалу ньшешней зимовки их

было припасено на 12 про
центов меньше, чем в про
шлом году. Были приняты 
меры по экономному- расхо
дованию кормов. Всю зиму 
и сейчас, где еще не выгна
ли стадо на пастбище, рабо
тают кормоцехи. Но все же 
на большинстве ферм в ап- 
реле-мае пришлось урезать 
рационы.

Очень тревожная обста
новка сложилась в совхозах 
имени Свердлова и «Петров
ский»- Они-то и тянут рай
он назад, допустив самое 
большое отставание в про
дуктивности коров ' против 
майских показателей прош
лого года. Рассчитываем по
править положение при пе
реводе скота на летние па
стбища. И в этом убежда

ет опыт совхозов «Йелосток- 
ский» и «Приобский»-. Здесь 
первые дни лагерного со
держания дойного стада 
обернулись значительной 
прибавкой надоев.

Во всех хозяйствах не
плохо подготовились к со
держанию дойного стада на 
выпасах. Отремонтированы 
летние лагеря и доильные 
площадки, подготовлены и 
обустроены помещения для 
отдыха животноводов. Боль
шое внимание уделяется 
организации зеленого кон
вейера. Подобраны опытные 
добросовестные пастухи. К 
концу месяца все молочное 
стадо будет на летних вы
пасах.

В коллективах животно
водов проходят рабочие 
собрания и совещания. Цель 
такова — в самое ближай
шее время выйти в надо
ях молока на уровень про
шлого года, а затем и на 8 
рубежи, намеченные на пе
риод конкурса.
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на различных объектах 
Томска трудилось более 26 
тысяч молодых рабочих и 
служащих, ученых, студен
тов. Таков заключительный 
аккорд массового молодеж
ного субботника по благо

устройству под девизом 
«Красоте наших сел и горо
дов — комсомольскую забо
ту». Сделана санитарная 
очистка Сенной курьи, бла
гоустраивалась набережная 
реки Ушайки, шло строи
тельство городского бассей
на и т. д. Активное участие 
в субботнике приняла мо
лодежь Советского и Киров
ского районов, манометрово
го завода, объединения 
«Контур», политехнического 
института, ТомНИИВСа.

Областной молодежный 
субботник был посвящен 
XIX съезду ВЛКСМ.

Боевой резерв ленинской партии
X I X  С Ъ Е З Д  В Л К С М  З А В Е Р Ш И Л  Р А Б О Т У

Верность партии. Родине, 
великим ленинским заветам, 
готовность советской моло
дежи с еще большим вдох
новением и энтузиазмом 
бороться за успешное вы
полнение величественных 
планов коммунистического 
созидания убедительно про
демонстрировал XIX съезд 
ВЛКСМ.

Окрыленные высокой
оценкой, которая дана со
ветской молодежи в привет
ствии ЦК КПСС съезду, оте
ческим напутствием товари
ща Л. И. Брежнева, пол
преды более чем ' 41-милли
онного комсомола взволно
ванно говорили о своем 
долге и призвании — быть 
надежной опорой и резер
вом партии, каждым про
житым днем, каждым уда
ром сердца утверждать на 
земле коммунизм.

В течение четырех дней 
в Кремлевском Дворце 
съездов под овеянными сла
вой Красными знаменами 
звучали выступления деле
гатов, пронизанные заботой 
о сохранении мира на зем
ле, о процветании Родины 
и увеличении вклада моло
дежи в трудовые свершения 
народа, о дальнейшем раз
витии и совершенствовании 
деятельности ВЛКСМ в ус
ловиях зрелого социализма. 
По-деловому, творчески, с 
глубокой заинтересованно
стью намечали они новые 
рубежи по достойной встре
че 60-летия ■ СССР, выпол
нению заданий пятилетки.

В заключительный день 
работы съезда — 21 мая
делегаты и гости бурными, 
продолжительными аплодис
ментами встретили товари
щей Л. И. Брежнева, Ю. В. 
Андропова, М. С. ■ Горбаче
ва, В. В. Гришина, А. А. 
Громыко, А. П. Кгфиленко,
A. Я. Пельше, Д. Ф. Усти
нова, К. У. Черненко, Г. А. 
Алиева, П. Н. Демичева,
B. В. Кузнецова, Б. Н. По
номарева, Ш. F. Рашидова, 
М. С. Соломенцева, И. В. 
Капитонова, В. И. Долгих, 
М. В. Зимянина, К. В. Ру
сакова.

На утреннем заседании бы
ло продолжено обсуждение 
отчетных докладов ЦК и 
Центральной ревизионной 
комиссий ВЛКСМ. Первый 
секретарь ЦК ЛКСМ Эсто
нии Д. П. Виснапуу, коман
дир самолета Якутского уп
равления гражданской авиа
ций А. И. Шушурин, пер
вый секретарь Илишевского 
РК ВЛКСМ Башкирской 
АССР А. К. Имамова, инс
пектор по делам несовер
шеннолетних Красноармей
ского отдела внз^ренних

дел г. Волгограда С. А. Ва
сильева и другие делегаты 
рассказали о работе органи
заций ВЛКСМ по идейно
политическому и трудовому 
воспитанию комсомольцев и 
молодежи, усилению пере
довой роли членов комсо
мола на производстве, во 
всех сферах жизни общест
ва, внесли в этой связи 
конкретные предложения.

Делегатов съезда. Ленин
ский комсомол тепло при
ветствовали представители 
молодежных организаций 
ряда зарубежных стран.

Итоги работы секций съе
зда подвел секретарь ЦК 
ВЛКСМ А. В. Жуганов. Он 
сообщил, что на секцион
ных заседаниях выступили 
более 150 человек.

С заключительным словом 
выступил Б. Н. Пастухов. 
Обсуждение отчетных док
ладов Центрального коми
тета ВЛКСМ и Центральной 
ревизионной комиссии
ВЛКСМ, сказал он, прохо
дило в деловой, творческой 
атмосфере, в духе высокой 
принципиальности, критики 
и самокритики. Положения 
отчетного доклада ЦК 
ВЛКСМ поддержаны делега
тами, получили развитие и 
конкретизацию. Высказано 
немало ценных замечаний, 
внесено много предложе
ний и рекомендаций. Все 
они должны быть самым 
тщательным образом изуче
ны и учтены в работе но
вого состава ЦК ВЛКСМ.

Единогласно принята ре
золюция съезда по отчет
ному докладу ЦК ВЛКСМ. 
Деятельность ВЛКСМ, всех 
комсомольских организаций, 
говорится в резолюции, дол
жна быть сосредоточена на 
формировании поколения 
людей политически актив
ных, знающих дело, любя
щих труд и умеющих ра
ботать, всегда готовых к 
защите Родины.

От имени комсомольцев 
й молодежи съезд выразил 
Коммунистической партии, 
ее Центральному Комитету, 
Политбюро ЦК, Леониду 
Ильичу Брежневу сердеч
ную благодарность за по
вседневное внимание, по
мощь и поддержку. Выс
ший форум ВЛКСМ заве
рил советский народ, род
ную Коммунистическую пар
тию в том, что комсомол 
под непобедимым знаменем 
Ленина, под руководством 
КПСС будет и впредь не
устанно бороться за вели
кое дело коммунизма.

Съезд принял постанов
ление о частичных измене
ниях в Уставе ВЛКСМ.

Затем состоялись выборы 
руководящих органов Все

союзного Ленинского Ком
мунистического Союза Мо
лодежи.

Вечером состоялось за
ключительное заседание XIX 
съезда ВЛКСМ.

Председательствующий со
общил об итогах организа
ционного пленума Цент
рального комитета ВЛКСМ, 
избранного XIX съездом, а 
также о заседании вновь 
избранной Центральной ре
визионной комиссии ВЛКСМ.

Затем делегаты и гости 
торжественно проводили от
ряд имени XIX съезда 
ВЛКСМ на всесоюзные удар
ные к о м с о м о л ь с  к и е 
с тр ойки  страны. По 
зову партии, по велению 
сердца юноши и девушки 
направляются на объекты 
Западной Сибири и Канско- 
Ачинского топливно-энерге
тического комплекса, на 
Байкало-Амурскую магист
раль и в российское Нечер
ноземье, в город юности 
Комсомольск-на-Амуре.

Участников форума юнос
ти страны приветствовали 
воины Вооруженных Сил 
СССР. У священной релик
вии советского народа — 
Знамени Победы, водружен
ного победной весной 1945 
года над рейхстагом, — они 
клянутся с честью выпол
нять патриотический и ин
тернациональный долг, все
гда и во всем следовать 
ленинским заветам, еще тес
нее сплотить свои ряды во
круг Коммунистической
партии, быть готовыми в 
любую минуту на подвиг 
во имя любимой Родины-

с  воодушевлением, под 
бурные, продолжительные 
аплодисменты делегаты еди
нодушно принимают при
ветственное письмо XIX 
съезда ВЛКСМ Центрально
му Комитету КПСС, Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС, Председателю Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарищу Леониду 
Ильичу Брежневу.

С речью при закрытии 
съезда выступил первый се
кретарь ЦК ВЛКСМ Б. Н. 
Пастухов.

XIX съезд Всесоюзного 
Ленинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи объ
является закрытым. Деле
гаты и гости поют «Интер
национал».

Вспыхивает овация. Зву
чат здравицы в честь со
ветского народа. Коммунис
тической партии, ее ленин
ского Центрального Коми
тета, Политбюро ЦК КПСС, 
товарища Л. И. Брежнева.

Под сводами зала разно
сится мощное «ура!». Деле
гаты скандируют: «Ленин!», 
«Партия1», «Комсомол!».

(ТДСС).

П Л Е Н У М  Ц К  В Л К С М
21 мая состоялся первый 

пленум ЦК ВЛКСМ, избран
ного XIX съездом ВЛКСМ. 
Обсуждены организацион
ные вопросы.

Пленум избрал первым 
секретарем ЦК ВЛКСМ Б. Н. 
Пастухова.

Секретарями ЦК ВЛКСМ

избраны Ю. А. Дергаусов, 
Н. К. Долгушкин, А. В. Жу
ганов, А. Н. Колякин, В. М. 
Мишин, Д. А. Охромий, 
А. В. Федулова, Д. Н. Фи
липпов, Л. И. Швецова.

Пленум избрал членов и 
кандидатов в члены бюро 
ЦК ВЛКСМ.

В работе пленума принял 
участие секретарь ЦК КПСС 
И. В. Капитонов.

« « «
Состоялось заседание Цен

тральной ревизионной ко
миссии ВЛКСМ. Председа
телем ее избран Ш. М. Сул
танов. (ТАСС).

ИДЁТ ДВУХМЕСЯЧНИК по БЛАГОУСТРОЙСТВУ
БЮРО ГОРКОМА КПСС И ИСПОЛКОМ ГОРСОВЕ

ТА г. ТОМСКА ПОДВЕЛИ ИТОГИ БЛАГОУСТРОЙСТ
ВА ЗА ПЕРИОД С 1 ПО 15 МАЯ.

Первое место с вручением 
переходящего Красного зна
мени и диплома горкома 
партии и горисполкома при
своено; среди районов горо
да — Советскому, среди 
предприятий и организаций 
•— коллективу ТомНИИВСа. 
Награждены  ̂почетными 
дипломами коллективы
электролампового завода, 
завода измерительной аппа
ратуры, политехнического 
института и ГРЭС-П. Отме
чена также хорошая работа 
сотрудников филиала СО АН 
СССР, обувной фабрики, ав

токолонны № 1977, педагоги
ческого училища, школ №№ 
32 и 38.

Вместе с тем при подве
дении итогов критиковались 
коллективы предприятий, 
которые работают ниже 
возможностей. В Кировском 
районе это — заводы радио
технический и керамиче
ских материалов и изделий, 
университет, медицинский 
институт. В Ленинском — 
хлебокомбинат, завод дре
весностружечных плит,
дрожзавод, карандашная

фабрика. В Советском — 
производственное объедине
ние «Сибэлектромотор», 
трест «Томсксельстрой», мо
бильное управление строи
тельства «ТомскэлектросетЬ- 
строй», институт автомати*- 
зированных систем управле
ния. В Октябрьском — неф
техимический комбинат, за
вод стеновых материалов, 
база «Росбакалеи», инже
нерно-строительный инсти
тут, Тайгинское отделение 
железной дороги. Этим кол
лективам предстоит в крат
чайшие сроки наверстать 
упущенное. Двухмесячник 
близится к концу, а сделать 
надо еще очень много.

Р а б о ч е е  с л о в о Инициатива -  общий знаменатель и в труде, и в спорте

от РЕДАКЦИИ: В по
следние годы дела на 
фермах Кривошеинского 
района шли неплохо. И, 
видимо, поэтому в от
дельных хозяйствах ру
ководители и специалис
ты ослабили внимание к 
этой отрасли. Допускает
ся нарушение в техноло
гии содержания молочно
го стада, в частности, в 
кормлении. Наметилась 
тенденция к снижению. 
норм скармливания ско
ту грубых кормов. Осо
бенно это прослеживает
ся в совхозе «Володин- 
ский», где в рационе ко
ров преобладают силос и 
концентраты.

Странно звучит в ус
тах начальника райсель- 
хозуправления ссылка на 
низкую обеспеченность 
кормами. Ведь в прош
лый сезон многие районы 
заготовили кормов на
много больше, чем в ка
кой-либо другой год. По
чему же в Кривошеин- 
ском районе запасы ока
зались скудными? Кто, 
кроме хозяйственников, 
должен был позаботить
ся летом о сытной зи
мовке скоту? Была реаль
ная возможность воспол
нить недостачу в рацио
нах грубых кормов за 
счет соломы колосовых. 
Недостатка в ней нет. А

в смеси с силосом (бла
го работают кормоцехи) 
животные ее охотно по
едают. Но и эту возмож
ность в большинстве хо
зяйств полностью не ис
пользовали.

В летнее время можно 
взять много молока, ра
зумеется, при хорошей 
организации пастбищно- 
лагерного содержания 
стада. Об этом уже сей
час надо позаботиться 
работникам райсельхоз- 
управления, руководите  ̂
лям и специалистам хо
зяйств, чтобы потом не 
бить себя в грудь, что 
недосмотрели, упустили 
благоприятную возмож
ность.

Девятый год работаю я 
на электроламповом заво
де. Товарищи считают ме- 
мя спортсменом со стажем; 
увлекался бегом, лыжами, 
игровыми ‘Видами, не пре
кращаю тренировок и сей
час. Привлекло меня мно
гоборье ГТО. Тем-то и хо
рош мой любимый вид 
спорта, что позволяет все
сторонне раскрыться физ
культурникам разных воз
растов. Занимался в свое 
удовольствие, к особым до
стижениям не стремился. 
Помог счастливый случай.

Инициатива исходила от 
наших заводских тренеров. 
Мне предложили выступить 
на соревнованиях. Я согла
сился... и сразу же выпол
нил норму второго разря
да, вошел в основной сос
тав команды. Этой зимой 
стал кандидатом в мастера 
спорта по многоборью ГТО.

Спортсмены у нас си.ль- 
ные, часто показывают не
плохие результаты на рай
онных и городских сорев
нованиях. Есть в нашем ак
тиве и больший успех. В 
феврале прошлого года за
щищали честь области на 
«Кубке нефти» в Тобольске. 
В комбинированной лыж

ной гонке заняли призовое 
третье место. В этом сезо
не снова ездили в Тобольск, 
правда, успеха не добились. 
Самолюбие у ребят взыгра
ло, тренируемся сейчас с 
полной отдачей.

Но не только о кубках и 
грамотах, очках и секун
дах хочется сказать. Все 
больше среди рабочих ста
новится приверженцев спор
та. А в этом году особен
но. Например, -во Всесоюз
ный день лыжника пришли 
даже те, кто раньше о 
спорте думал не очень серь
езно. Почти 400 человек 
стали значкистами ГТО. 
Или вот совсем свежий при
мер. В прошлое воскре
сенье на стадионе «Труд» 
проводился большой легко
атлетический праздник физ-‘ 
культурников обкома проф
союза рабочих электростан
ций и электротехнической 
промышленности. Накануне 
была рабочая суббота. Тем 
не менее на соревнования 
пришли многие: сказалось
влияние инициативной груп
пы заводских физкультур
ников. 1̂ аняли второе обще
командное место.

Иногда думаешь: работа по 
вовлечению людей в спорт

проделана большая. А воз
можно ли еще повысить 
массовость? Где искать ее 
резервы?

Ответ прост: в самом кол
лективе. В нашей бригаде 
—17 человек. Почти у всех 
семьи, дети, домашних за
бот полно. Посоветовались 
мы с профоргом Наташей 
Степиной, как сплотить 
бригаду, чтобы она дер
жалась не только работой. 
Сразу решили организовать 
лыжную прогулку. Понача
лу не так-то просто было 
вывести людей на лыжню. 
Нужен был пример. . И по
дала его сама Наташа. 
Всю семью (а у нее двое 
детей) она привела на со
ревнования. Сейчас мои 
товарищи вкус к спорту по
чувствовали. Никто, конеч
но, не требует от них вы
соких достижений, главное 
— участие. И все заводские 
соревнования тоже не для 
рекордов, а для хорошего 
настроения, бодрости, здо
ровья.

Кстати, о заводских сос
тязаниях. Все они прово
дятся на базе спортивных 
секций. У нас их более де
сяти, занимается там око
ло 500 человек. Все непло

хо оснащены оборудовани
ем, спортинвентарем. Это 
позволяет интересно и ор
ганизованно проводить со
ревнования, сдачу норм 
комплекса ГТО. А там, где 
интересно, — всегда много
людно.

Очень понравились нам 
спортивные праздники «Зо
лотая осень», на приз пер
вого директора завода А. Т- 
Иванова, состязания на луч
ший этаж молодежного об
щежития, соревнования ре
бятишек «Веселые старты». 
А в прошлом году органи
зована внутрицеховая спар
такиада «Здоровье» между 
сменами, участками, брига
дами.

Интересная деталь; эта 
спартакиада не только при
общила многих к спорту, 
но и обозначила недостат
ки в спортивно-массовой 
работе. Внутрицеховые со
ревнования требуют внима
ния руководителей: от мас
теров до начальников це
хов. Чего греха таить, час
то еще они видят свою за
дачу в том, чтобы только 
объявить о предстоящих 
стартах. Хотя, думаю, что 
именно они должны при

мером увлечь подчиненных.
Смог же это сделать на

чальник цеха № 22 А. П. 
Тюхтий. Инициативности, 
энергии ему не зани.чать. 
В короткий срок удалось 
здесь создать сплоченный 
коллектив. Мы с цехом 
№ 22 постоянно соревну
емся на всех заводских со
стязаниях.

Хотелось бы высказать 
претензии и в адрес ком
сомольских организаций. 
Кому, как не им быть .за-, 
стрельщиками спортивных 
дел? На каждом участке 
есть своя организация. По
ле для работы — широчай
шее. А вот особых усилий 
комсоргов пока не видно.

Спортивный сезон начал
ся для нас удачно. Впе
реди новые соревнования, 
ближайшее из которых — 
многоборье ГТО. Ду.маю, 
что многие из моих това
рищей последуют шутливо
му, но верному призыву: 
«Хочешь сильным быть и 

надевай кроссов-ловким
ки».

М. КОЧЕГАРОВ, 
бригадир - настройщик 
цеха № 21 Томского эле

ктролампового завода.
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МАТЕРИАЛЫ БЕСЕД В А ГИТПУНКТАХ , КЛУБАХ ИЗБИРАТЕЛЕЙ , НА ЛЕТНИХ АГИТПЛО Щ АДКАХ

Б Л А Г А

т о н  с КАЯ ОБЛАСТ Ь  

ОТ ВЫБОРОВ ДО ВЫБОРОВ
Как известно, на воскресенье 20 июня 1982 года на

значены выборы в краевые, областные, окруясные, рай
онные, городские, сельские и поселковые Советы народ
ных депутатов, в народные суды.

В нашей области, как и в других краях, областях и 
республиках страны, полным ходом идет избирательная 
кампания. Неповторимую окраску ей придает то, что 
она проходит в год 60-летия Союза Советских Социали
стических Республик — большого праздника дружбы и 
братства народов нашей великой многонациональной 
Родины, спаянных Коммунистической партией в единую 
семью. Крупным событием в жизни страны явился 
XVII съезд профсоюзов СССР, XIX съезд Ленинского 
комсомола.
Стало уже традицией то, что в период избирательных 

кампаний партия, все советские люди подводят итоги

работы, проделанной со времени последних выборов, на
мечают задачи на будущее.

От предыдущих выборов в местные Советы нас отде
ляют два года — отрезок времени, охватывающий ко
нец десятой и начало одиннадцатой пятилеток. В цент
ре истекшего двухлетия находится XXVI съезд КПСС 
— съезд коммунистического созидания и мира, реше
ния которого стали программой действий для нашей ле
нинской партии. Советов народных депутатов, всего со
ветского народа. Прямым продолжением съезда явился 
ноябрьский (1981 г.) Пленум ЦК КПСС, одобривший 
план экономического и социального развития страны на 
одиннадцатую пятилетку. Реализация решений XXVI 
партсъезда, заданий нового пятилетнего плана — это то, 
чем живут сегодня коммунисты и все советские люди, 
в том числе трудящиеся нашей Томской области.

Д в а  г о д а  

с в е р ш е н и й
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В производстве продуктов питания область уверенно 
продвигается вперед. В магазинах' больше стало мяса 
птицы и ранних овощей, в достатке имеются яйцо, кар
тофель, капуста местного производства. Вместе с тем 
немало, как известно, трудностей в снабжении населе

ния мясом и мясопродуктами, а также маслом. Путь к 
преодолению этих трудностей один — дальнейший рост 
производства сельскохозяйственной продукции. Прежде 
всего это задача совхозов и колхозов, однако в стороне 
от ее р&шения не могут оставаться трудящиеся городов, 
рабочих поселков и районных центров. Обком КПСС, об
ластной Совет народных депутатов выражают уверен
ность в том, что все трудовые коллективы примут са
мое активное и самое заинтересованное участие в про
изводстве кормов для животноводства и других работах 
летнего сельскохозяйственного комплекса 1982 года, за
готовят на 10—15 процентов больше сена, сенажа и си
лоса, чем в прош.лом году.

Парти11ными и государственными органами, местными 
Советами народных депутатов многое сделано для раз
вития в об.части транспорта и связи. За два года при
рост дорог с асфальтобетонным и твердым покрытием 
составил 102 километра.

С .целью расширения' зоны и повышения качества ве
щания в 86 населенных пунктах построены телевизион
ные ретрансляторы системы «Экран». Введены в экс
плуатацию АТС по городской телефонной сети на две 
тысячи номеров, по сельской телефонной сети — на 7,143 
номера. Открыты 8 новых междугородных и пригород- 
ны.х автобусных маршрутов, 3 новые авиалинии. Сдан 
в эксплуатацию аэровокзал в Подгорном, строится но
вый аэровокзал в Молчанове. В 1982 г. войдет в строй 
действующих комфортабельный речной вокзал в Томске.

Два годД, прошедшие со времени предыдущих выбо
ров, — CPQK небольшой, но сделано за это время немало.
Область продвинулась вперед в развитии своих произ
водительных сил. Сотнями миллионов рублей измеря
ются капитальные вложения в народное хозяйство об
ласти в 1980—1981 годах. На 19,5 процента выросли за 
это время основные фонды.

В строй действующих вступило много важных произ-' 
водственных объектов, крупнейшим среди которых яв
ляется завод по производству полипропилена на Том
ском нефтехимическом комбинате мощностью 100 тысяч 
тонн продукции в год. Завод живет, действует, дает Ро
дине ценнейшее сырье. В текущем году должен быть 
построен и сдан второй объект комбината — завод по 
производству метанола мощностью 750 тысяч тонн про
дукции в год.

Введены в действие заводы древесностружечных плит 
и товарного бетона и раствора в Томске, закончены ре
конструкция главного корпуса электромеханического за
вода и цеха № 3 завода стеновых материалов, строи
тельство Асиновского завода. древесноволокнистых плит. 
Расширена взлетно-посадочная полоса в Стрежевом и 
построена новая в поселке Пионерном, проложена ра
диорелейная линия связи Томск—Парабель, пробурено 
457 эксплуатационных и разведочных скважин.

Перевыполнены задания 1980—1981 годов по производ
ству промышленной продукции, сверх плана реализо
вано изделий на 19,3 миллиона рублей. Освоено много 
новых видов продукции, 59 изделиям присвоен государ
ственный Знак качества. Сейчас в области выпускается 
467 изделий с этим почетным знаком, или 17,5 процен
та от общего производства, продукции.

Устойчиво, с ежегодным наращиванием работает неф
тедобывающая промышленность. За два года страна 
получила 20,7 миллиона тонн томской нефти, в том 
числе в 1981 году 140 тысяч тонн сверх плана. Откры
ты 3 новых нефтяных и газовых месторождения. Созда
ние в необычайно короткий срок' в течение прошедшей 
зимы нефтепровода и лиции электропередачи Парабель 
-^Лугинецкое обеспечило все необходимое для того, что
бы к 60-летию СССР страна получила нефть третьего 
в нашей области нефтедобывающего района.

Дальнейшее развитие получила наука. В Томске от
крыты филиалы Всесоюзного кардиологического цент- ’ 
ра и Института психиатрии Академии медицинских на
ук СССР. Ученые вузов и академических центров вно
сят немалый вклад в исследование проблем практиче
ского здравоохранения, порошковой технологии й ме

талловедения, автоматизации управления, технологиче
ских процессов и научных исследований, робототехни

ки, электроники, химии полимеров и ряда других.
Определенные положительные результаты достигну

ты в сельском хозяйстве. На .протяжении последних лет 
область успешно справлялась с планом закупок мяса, 
молока, яиц, картофеля и овощей и неоднократно ста
новилась победителем всесоюзного и всероссийского со
циалистического соревнования.

Проводится большая работа- по укреплению матери
ально-технической базы сельскохозяйственного произ
водства. Введена в действие первая' очередь свинокомп

лекса на 54 тысячи голов, мощности Межениновской 
птицефабрики доведены до 6 миллионов бройлеров в 
год, Кузовпевского тепличного комбината — до 27 гек
таров. В текущем году намечается завершить строи
тельство этих исключительно важных объектов. Постро
ены новые животноводческие помещения в совхозах и 
колхозах, кормоцехи, хранилища зерна и травяной му
ки, силосные и сенажные траншеи. Сельскохозяйствен
ные предприятия все больше насыщаются различного 
рода техникой и мexaниз^ '̂aми, в их развитие вклады
ваются большие средства. Важно, чтобы они использо
вались по-хозяйски, с наибольшей отдачей.

'' Немалый вклад в решение продовольственной пробле
мы вносят подсобные хозяйства предприятий и личные 
подсобные хозяйства граждан. За время, прошедшее 
после предыдущих выборов, партийные, профсоюзные и 
хозяйственные органы, Советы народных депутатов 
проделали значительную работу по развитию этого 
сектора сельскохозяйственного производства. В настоя
щее время в области насчитывается 120 подсобных хо
зяйств предприятий, в которых содержится 2.700 голов 
крупного рогатого скота и 16,4 тысячи свиней. Только 
за 1981 год ими произведено 2 тысячи тонн мяса, 2,5 
тысячи тонн молока, около 9 миллионов штук яиц, 1,3 
тысячи тонн картофеля и 400 тонн овощей. Ставится 
задача расширить в ближайшие годы число подсобных 
хозяйств предприятий, причем не за счет готовых па
хотных земель совхозов и колхозов, а за счет освоения 
новых земель.

Благодаря принятым в последние годы мерам, воз
росло поголовье скота в личных подсобных хозяйствах 
населения, увеличилось число граждан, занимающихся 
огородничеством, садоводством, кролиководством и пче
ловодством. Это позволило поднять производство и пот
ребление населением наиболее ценных продуктов пита
ния, расширить объем заготовок Излишков молока, мя
са, картофеля. Значительно выросла продажа мяса на 
колхозном рынке населением и потребительской коопе
рацией.

Вопрос о развитии подсобных хозяйств предприятий и 
населения обсужден в марте 1982 года на сессии област
ного Совета, исполкомах и на сессиях других Советов 
народных депутатов. На сессии областного Совета, на
пример, отмечалось, что в области насчитывается 40 
тысяч сельских дворов, где не занимаются подсобным 
хозяйством. Надо привести в действие этот немалый 
резерв, побеседовать с каждой семьей, оказать необхо
димую помощь в ремонте или строительстве надворных 
построек, приобретении молодняка скота и птицы. 
Упор при этой следует делать на увеличение в личных 
подсобных хозяйствах крупного рогатого скота, особенно 

коров.

Р о с т  б л а г о с о с т о я н и я
И к у л ь т у р ы

За 1980—1981 годы заметно выросли денежные до
ходы населения как за счет роста заработной платы, так 
и путем увеличения выплат и льгот из общественных 
фондов потребления. Более 96 миллионов рублей — та
кова сумма расходов в нашей области на пенсии и по
собия в 1981 году. Пенсии получают сейчас в области 
более 150 тысяч человек.

Принятые в 1981 году постановления ЦК КПСС и Со
вета Министре.  ̂ СССР «О мерах по уси.пению государ
ственной помощи семьям, имеющим детей» и «О мерах 
по да.льнейШему улучшению социального обеспечения 
населения» являются последовательным продолжением 
курса нашего государства на подъем народного благо
состояния, способствуют созданию благоприятных усло
вий для роста населения, воспитания подрастающего 
поколения, совершенствования системы социального 
обеспечения.

Вместе с ростом доходов растет и потребление. Толь
ко за 1981 год розничный, товарооборот в области вырос 
на 7 процентов. Продажа товаров на душу населения 
составила 1.172 рубля. Мяса и мясопродуктов было про
дано больше на 2 процента, рыбопродуктов — на 4,8, 
молока и молочных продуктов — на 5,1, яиц — на 13,7 
процента; тканей — на 2-,3 процента, трикотажных из- 
де.лий — на 14,8, обуви — на 17,3, мехов и меховых .из
делий — на 19,1, ковровых изде,яий — на 48,6, мебели — 
на 12;8, легковых автомобилей :— на 25,8 процента. Про
должалась работа по укреплению материальной базы 
торговл1г, в области открыты новые магазины общей 
‘тоогозой площадью около 6 тысяч квадратных метров.

Большое место в работе партийных, советских и хо
зяйственных органов занимают вопросы жилищного 
строительства. За два года >с момента последних выбо
ров в Советы в области построено и сдано в эксплуата
цию более 900 тысяч квадратных метров жилой площа- 
даг. Строим квартир мы много, однако потребность на
селения в благоустроенном жилье остается еще высо
кой.

За два года в области на развитии коммунального хо
зяйства освоено более 23 миллионов рублей. Ведется 
строительство второй очереди водозабора из подземных 
источников, с пуском которой население областного 
центра будет полностью обеспечиваться артезианской 
водой.

Дальнейшее развитие получило бытовое обслуживание 
населения. В 1981 году по сравнению с 1980 годом объ
емы бытовых услуг возросли на 8,7 процента. Освоены 
и внедрены в производство 48 новых видов и форм 
бытового обслуживания, открыты 32 комплексных при
емных пункта, 20 из них — в сельской местности.

Многое делается для развития народного образования, 
воспитания и профессиональной подготовки молодежи. 
За два года в области построены общеобразовательные 
ШКОЛЫ на 5.844 ученических места, детские дошкольные 
учреждения на 4.810 мест. Ежегодно более 6 тысяч че
ловек заканчивают среднюю школу, около 12 тысяч — 
профтехучилища, 6 тысяч — средние специальные учеб
ные заведения, 7 тысяч — вузы.

Расширена сеть медицинских учреждений. Построены 
и сданы в эксплуатацию новые больницы, поликлиники, 
открыты новые аптеки в Томске и Первомайском, ве
дется ‘строительство в Стрежевом, Колпашеве, Белом Яре.

Проведена большая работа по удовлетворению духов
ных ,запр.осов людей. Постоянно возрастает продажа 
книг. Свыше 88 процентов населения охвачено телеви
дением, причем 75 процентов имеют возможность смот
реть телевизионные передачи в цветном изображении. 
Жители областного центра получили возможность слу
шать органную музыку, познакомились с творчеством 
ряда известных художественных коллективов страны. 
Постоянно укрепляются местные творческие организа
ции, растет материальная база культуры. Решен вопрос 
о строительстве в ближайшие два года концертного за
ла в Томске. Открыт Дом творческих организаций, соз
дается областной художественный музей, которым пере
даны здания, где работали обком КПСС и облисполком.

Растет число жителей городов и сел, занимающихся 
физкультурой и спортом. По итогам 1981 года Товккаа

область награждена переходящим Красным знаменем 
Совета Министров РСФСР и Спорткомитета РСФСР за 
физкультурно-массовую работу, внедрение комплекса 
ГТО.

Пр>шеденные данные свидетельствуют о том, что в 
области многое делается для развития- общественного 
производства, социальной сферы, коммунистического 
воспитания людей.

Дела трудящихся области получили высокую оценку 
партии и правительства. По итогам десятой пятилетки 
около 1.600 тружеников награждено орденами и меда
лями СССР. Второй правительственной награды — ор
дена Октябрьской Революции удостоен Томский госу
дарственный универс]'1тет. Орден «Знак Почета» вручен 
недавно педагогическому институту.

Признанием больших заслуг томичей в хозяйственном 
и культурном строительстве в 1981 году стало награж
дение Томской области переходящим Красным знаме
нем ПК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

--------------------------------------------------------------- i ^ ,  .

Л у ч ш е , э ф ф е к т и в н е е
о р г а н и з о в а н н е е

Отмечая достигнутое за время между выборами в 
местные Советы, мы должны в то же время сосредото
чить внимание на нерешенных вопросах, резервах на
шего продвижения вперед, недостатках. За первые три 
месяца текущего года 17 предприятий не справились с 
заданиями по реализации продукции, 42 — по произво
дительности труда. Медленно, недостаточно энергично 
перестраиваются стиль хозяйственной деятельности и 
экономического мышления, методы планирования, си
стема управления. Велики еще потери от бесхозяйствен
ности, недисциплинированности и неорганизованности. .

Сегодня в центр экономической политики поставлена 
борьба за эффективность общественного производства, 
за высокое качество работы на всех участках народ
ного хозяйства. Вот почему при выполнении планов и 
социалистических обязательств одиннадцатой пятилетки 
особое внимание должно быть обращено на качествен
ные показатели — рост производительности труда, сни
жение себестоимости продукции, фондоотдачу, строгое 
соблюдение плановой и договорной дисциплины. ,

«Как лучше, эффективнее организовать работу на 
каждом конкретном участке? Как использовать дости
жения научно-технического прогресса — й опять-таки 
не вообще, а конкретно, пp Îмeнитeльнo к данному ра
бочему месту? Что и как нужно сделать для повыше
ния производительности труда, строжайшей экономии 
материальных и трудовых ресурсов на данном произ
водстве, в данной отрасли?» — эти вопросы, поставлен
ные товарищем- Л. И. Брежневым в его речи на XVII 
съезде профсоюзов СССР, должны повседневно задавать 
себе и давать на них ответы члены каждого трудового 
коллектива, каждый советский человек. Ибо, как сказал 
Леонид Ильич, на раскачку у нас времени нет, надо 
лать дело. Свою мысль он еще раз подтвердил в речи 
на XIX съезде комсомола.

Партийным и общественным организациям. Советам 
народных депутатов следует и впредь проявлять неу
станную заботу о людях. Речь идет не толькЬ об удов
летворении их материальных и культурных потребно
стей, но и о повсеместном, повседневном внимании, 
.чуткости к человеку. «Как скрасить старость престаре
лому? Как облегчить участь инвалида? Как залечить 
действительную или кажущуюся обиду? Жизнь на каж
дом шагу ставит цодобные вопросы. И решить их мож
но, только неустанно, совершенствуя высокое искусство 
бережного отношения к человеку». Эти слова Леонида 
Ильича Брежнева долл-сны быть постоянным руководя
щим правилом для Советов народных депутатов, всех 
наших . руководителей.

Но не только их. Чуткость, заботливость, постоянное 
внимание к общественным делам — эти качества дол
жен неустанно воспитывать в себе канщый советский 
человек. Быть трудолюбивым, ответственным, дисцип
линированным, не относиться к обществу потребитель
ски, работать с полной отдачей сил — долг каждого 
гражданина СССР.

Особое внимание следует обратить на укрепление тру
довой дисциплины, рациональное использование рабо
чего й свободного времени, усиление воспитательной 
работы в трудовых коллективах и по месту жительст
ва. В областном центре следует проявлять постоянную 
заботу о дальнейшем повышении действенности движе
ния за превращение Томска в город высокой произво
дительности, социалистической дисциплины труда и 
быта.

В поле зрения партийных и общественных организа
ций, местных Советов, хозяйственных органов, всех 
трудящихся должны находиться вопросы бережливого 
отношения к государственному и общественному добру, 
к экономному расходованию сырья, материалов, элек
трической энергии, пищевых продуктов и хлеба. Боль
шое внимание до.лжно быть уделено благоустройству 
городов, рабочих поселков и сел, охране окружающей 
среды.

В л а с т ь  С о в е т с к а я  —  

в л а с т ь  н а р о д н а я

На XXVI съезде КПСС товарищ Л. И. Брежнев ска
зал: «Много интересного, нового появилось в деятельно
сти местных Советов., Не снижая внимания к вопросам 
местного хозяйства, обслуживания населения, они вно
сят все больший вклад в обеспечение комплексного ха
рактера экономического и социального развития. Все ак
тивнее Советы координируют и контролируют работу 
расположенных На их территории пердприятий и ор
ганизаций... Центральный Комитет КПСС всячески под
держивает именно такую направленность в деятельно
сти местных Советов». Эти слова Леонида Ильича мож
но отнести и к деятельности Советов нашей области.

Всего у нас 237 Советов, от областного до поселковых 
и сельских, в их составе работает 9.227 депутатов, при
чем две трети народных избранников непосредственно 
заняты в сфере материального производства. Как пра
вило, они идут в авангарде социалистического соревно
вания, выступают инициаторами многих ценных пат
риотических начинаний и общественных дел. Депутаты 
— это лучшие наши люди, беззаветно преданные Совет
ской Родине, делу Коммунистической партии.

Состав местных Советов — наглядная иллюстрация 
глубокого демократизма нашего строя. Так, в числе де
путатов две трети составляют рабочие и колхозники, 
почти половина — женщины, каждый пятый депутат 
имеет возраст до 30 лет. В составе депутатов — гражда
не 41 национальности. Такого нет в капиталистических 
странах, где и парламенты, и местные органы управле
ния состоят главным образом из представителей бур
жуазии, людей с толстым кошельком.

Плоть от плоти народа — Советы уделяют постоянное 
внимание выполнению наказов’'избирателей. Это тоже 
важный элемент социалистической демократии. К при
меру, местные Советы нашей области текущего созыва 
приняли к исполнению 3.518 наказов, из которых более 
74 процентов выполнено. Все большее число наказов

включается в планы экономического и социального раз
вития, учитывается при составлении бюджетов.

По наказам" избирателей построены технический водо
вод для подачи воды из реки Томи на промышленные 
предприятия Томска, школа на 1.568 мест на Каштане, 
больничные корпуса в. Белом Яре, Бакчаре, детские ком
бинаты в городах Томске и Колпашеве и многое другое.

Примеры подобного рода можно привести по каждому 
Совету. К депутатам местных Советов, в отделы их ис
полнительных органов со своими нуждами и заботами 
обращаются сотни, тысячи людей. И, как правило, их 
просьбы, письма, заявления, устные обращения рассмат
риваются самым внимательным образом. Поэтому так 
популярны наши народные Советы и их депутаты. Всей 
своей деятельностью они глубоко подтвгрн:,дают слова 
В. И. Ленина о том, что Советы — это «власть, открытая 
для всех, делающая все на виду у массы, доступная мас
се, исходящая непосредственно от массы, прямой и не
посредственный орган народной массы и ее воли».

Социализм, Советская власть обеспечили всем членам 
общества наряду с политическими и жизненно необходи
мые социальные права: право на труд и на отдых, на  ̂
охрану здоровья и на жилье, на образование и пользо
вание достижениями культуры. Причем все эти и неко
торые другие права советских граждан, кстати говоря, 
неотделимые от их обязанностей, — это права гаранти
рованные, надежно обеспеченные. Их ценность особей--) 
видна на фоне тех мытарств и лишений, которые испы
тывают миллионы людей в странах капитала.

В свое время В. И. Ленин отмечал: «Самое крупное
проявление демократии — это в основном вопросе о 
войне и мире». И в этом жизненно важном вопросе со
циалистический демократизм имеет неоспоримое превос
ходство над буржуазным, ибо новому обществу война 
не нужна, она противоречит всем его интересам и идеа
лам, всем устремлениям людей труда. Такое превосход
ство ярко демонстрирует миролюбивая советская внеш
няя политика, без которой наша планета была бы не 
только куда более опасным местбм для жизни человека, 
•но, вполне возможно, ее уже постигла бы непоправимая 
беда. И если беды уда.чось избежать, если мы вот уже 
почти сорок лет живем в условиях мира, если мы уве
рены в будущем, то огромную роль в зто.м играло и иг
рает то обстоятельство, что на земле есть Советский Со
юз и другие социалистические страны, которые ведут на
пряженную борьбу против угрозы ядерной катастрофы, 
за жизнь, за сохранение и процветание человечества. 
Новые миролюбивые инициативы Советского Союза, ко
торые еще раз подтвердил и развил на XIX съезде ком
сомола товарищ Л. И. Брежнев, вносят огромный реаль
ный вклад в борьбу за -мир во всем мире.

Н а  с т р а ж е  

с о в е т с к и х  з а к о н о в

Вместе с выборами в местные Советы народных депу
татов 20 июня состоятся очередные выборы ггародных 
судей районных (городских) народных судов.

Советская судебная система занимает важное место в 
правоохранительной работе государства и отличается под
линным демократизмом. Принципиальное значение им е-' 
ют гарантированные Конституцией СССР полоясеыия о 
выборности судей, о коллегиальном рассмотрении всех 
дел, о независимости судей и подчинении их только за
кону, об открытом разбирательстве дел во всех судах, об 
участии в судопроизводстве представителей общест- ■ 
венных организаций и трудовых коллективов.

Велика ответственность народных судей. Судья должен 
иметь хорошую профессиональную подготовку, быть че
ловеком высокой культуры, обладать политической и 
житейской мудростью. Судья избирается сроком на пять 
лет, причем законом установлено, что на эту должность 
может быть избран гражданин .СССР, достигший к дню 
выборов 25 лет.

Высокими моральными и политическими качествами 
должны обладать народные заседатели. Около четьтрех 
с половиной тысяч человек избраны на эту важную, от
ветственную работу в нашей области. Важную и ответ
ственную потому, что заседатели в нашей стране имеют 
равные права с профессиональными судьями. Они участ
вуют в исследовании доказательств по делу и принятии 
решения по нему, в том числе и о мере наказания. 
В качественной работе судов заинтересованы все трудя
щиеся, все наше общество и государство, ибо эти органы 
выполняют весьма ответственные задачи по укреплению 
правопорядка м дисциплины, охране социалистической 
собственности, воспитанию трудящихся в духе уважения 

. к закону, строгого соблюдения норм п правил социали
стического общежития.

В соответствии с требованиями XXVI съезда КПСС, по
становления Центрального Комитета партии «Об улуч
шении работы по охране правопорядка и усилейии борь
бы с правонарушениями» народные суды администра
тивные органы области усилили в последние годы при
менение правовых средств' в борьбе с пьянством, хули
ганством, преступными посягательствами на социали
стическую собственность, спекуляцией и другими опас
ными правонарушениями. • Однако во многи^ районах 
уровень преступности все еще остается высоким. Пра
воохранительные органы должны действовать еще более 
энергично и ответственно в борьбе с правонарушениями 
и преступностью. Народные суды должны настойчиво 
развивать связи с трудовыми коллективами, обществен
ными организациями, больше оказывать помощи акти
вистам охраны порядка. Надо, как указывается в поста
новлении ЦК КПСС от 2 августа 1979 года, повысить 
воспитательное значение судебных процессов, чаще про
водить заседания судов непосредственно в трудовых 
коллективах и по месту жительства. Партийные и об
щественные организации, хозяйственные и иные руко
водители призваны оказывать судам необходимую по
мощь и пбддерж!^.

Вместе с тем предстоящие выборы — это хороший 
повод еще раз подчеркнуть, что борьба за искорене
ние преступности и правонарушений является кровным 
делом всей нашей общественности, всех трудящихся
области. К сожалению, далеко не все еще граждане в 
этой борьбе активны. Иной человек не прочь посето
вать по поводу имеющихся нарушений общественного 
порядка, но сам палец о палец не ударит, чтобы одер
нуть хулигана или помочь разоблачить спекулянта.

Советские люди справедливо требуют, чтобы лица 
виновные в совершении преступлений, наказывались по 
всей строгости закона. Однако еще встречаются факты 
попустительства преступникам • как со стороны админи 
стративных органов, так и со стороны коллективов.

* * *

Советская власть пользуется безграничным довеоием 
и поддержкой трудящихся нашей страны. Они отстаи
вали эту владеть в сражениях гражданской и Великой 
Отечественной  ̂ воин, демонстрировали непоколебимую 
преданность ей, самоотверженно трудясь на хозяйствен- 
ных фронтах пятилеток. Они неизменно поддерживали 
курс Коммунистической партии, родной Советской вла
сти на выборах в Советы народных депутатов. Нет ни
какого сомнмия в том, что и на нынешних выборах 
трудящиеся Томской области и всей страны, проголосо
вав за кандидатов нерушимого блока коммунистов и 
беспартийных, вновь выразят верность нашим комму
нистическим идеалам, готовность претворить в жизнь 
вели к и е  предначертания  партии.
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(

в облисполкоме

ПОДГОТОВКУ  
к  ВЫБОРАМ-  
НА УРОВЕНЬ 
В Ы С О К И Х  
ТРЕБОВАНИЙ
Исполком областного Со

вета народных • депутатов 
рассмотрел вопрос «О рабо
те Томского горисполкома 
и Верхнекетского райис
полкома по подготовке к 
проведению выборов в ме
стные Советы народных де
путатов и районные народ
ные суды».

Исполком областного Со
вета отметил, что подго
товка к выборам в городе 
Томске и Верхнекетском 
районе идет в обстановке 
большого политического и 
трудового подъема. В 
установленные сроки об
разованы избирательные 
округа и участки, утверж
дены окружные и участко
вые избирательные комис
сии, в трудовых коллекти
в у  проведены собрания по 
выдвижению кандидатов в 
депутаты местных Советов 
и кандидатов в народные 
судьи.

Активизируется массово- 
политическая работа с из- 
бирателям!-!. Но не всюду 
она еще ведется на высо
ком уровне, подчеркнуто 
на заседании исполкома об
ластного Совета. Некоторые 
избирательные участки
Томска (в школах №№ 6 и 
35, треста «Томскжил- 
строй»), например, плохо 
подготовлены к прием5̂  лю
дей; помещения не приспо
соблены, не укомплектова
ны мебелью, здесь нет 
плакатов, объявлений о дне 
выборов. При составлении 
списков избирателей допу
скаются ошибки. Томский 
горисполком, его оргинст- 
рукторский отдел слабо ко
ординируют и направляют 
деятельность райисполко
мов по выборным вопро
сам, ' недостаточно инструк
тируют советских работни
ков и представителей об
щественности, которые ока
зывают помощь Б подго- 
товк.е и проведении ответ
ственной кампании. Ряд ор
ганизаций Верхнекетского 
района (орсы леспромхо- 
303, КБО, райкомхоз)' до 
сих пор не имеют планов 
подготовки к выборам.

В повышении активности 
избирателей важная роль 
принадлежит выполнению 
их' наказов, критических 
замечаний и предложений, 
высказываемых в предвы
борный период. Исполкомы 
Советов уделяют этому не
мало внимания. Гориспол
ком недавно принял специ
альное решение о наказах 
избирателей, этот вопрос 
обсужден впоследствии на 
сойещаиии, куда были при
глашены руководители го
родских служб и ведомств. 
К середине мая из 52 на- 
1Ш30В. реализовано 32, а 13 
— в стадии выполнения. В 
Верхнекетском районе вы
полнено и выполняется 94 
процента наказов. Нет, ка
залось бы, особого повода 
для' беспокойства; необхо
димая работа ведется. Но 
с достаточной ли отдачей? 
От избирателей поступали 
замечания и предложения, 
направленные на улучше
ние коммунально-бытового 
обслуживания людей и 
благоустройства микрорай
онов Каштак, Черемошни- 
ки, поселков Степановка, 
Новый в г. Томске, а так
же ряда поселков лесоза
готовителей Верхнекетского 
района. Многое изменилось, 
однако так и не открыты 
АТС и поликлиника на 
Каштаке, аптека в Новом.

Плохо ведутся благоуст
роительные работы в Ягод
ном и Палочке Верхнекет
ского района.

Исполнительный комитет 
областного Совета народ
ных депутатов обязал пред
седателей Томского горис
полкома, райисполкомов
г. Томска и Верхнекетского 
района устранить недостатки 
в подготовке к выборам. 
Предстоит усилить органи
заторскую и массово-разъ
яснительную работу, обес
печить проведение избира- 

• тельной кампании , в стро
гом соответствии с Консти
туцией СССР, Законами 
РСФСР «О выборах в ме
стные Советы народных 
депутатов РСФСР» и «О 
выборах районных (город
ских) народных судов 
РСФСР».

Обращено особое внима
ние на своевременность и 
тщательность организаци
онно-технической подго
товки. Горисполком, Верх- 
некетский райисполком
обязаны принять дополни
тельные меры по наиболее 
полному выполнению на
казов избирателей, улучше
нию коммунально-бытового 
и торгового обслуживания 
населения. Важно повы
шать уровень организатор
ской и воспитательной _рз- 
ботр1 советских и хозяйст
венных органов накануне 
выборов, шире развернуть 
социалистическое соревно
вание в коллективах, ис
пользуя трудовую и поли
тическую активность лю
дей.

ОГДА все это 
появилось? Не 
поверите, но 

ровно год назад здесь еще 
стоял лес. Корчевали и 
сразу строили помещения. 
Сначала это были летние 
постройки. В конце мая 
уже появились животные; 
первые четыре коровы и 
тридцать свиноматок. По
том подвезли еще десяток 
коров,..

Да, так они начинали. 
Одновременно обустраива
лись и обихаживали «ново
селов», которые требовали 
большого внимания. Коров 
надо было раздоить, и этот 
нелегкий труд лег на руки, 
пенсионерки Е. Е. Соболев
ской. Ее стараниями строп
тивые пеструшки были пре
вращены в покладистых и 
степенных коров, '

Энтузиастов было немного, 
несколько семей, причем не 
у всех и опыт-то подобной 
работы был. Но их объеди
няло ■ единое стремление — 
поднять хозяйство. Видимо, 
такая вот общая заинтере
сованность * и давала силы 
этим немногим. Они не га
дали, что да как, получит
ся — не получится, а про
сто все вместе старались 
каяедый день сделать как 
можно больше. И — удиви
тельное дело —■ действитель
но успевали многое (конеч
но, не без помощи завод
ских рабочих). В прошлую 
же весну на раскорчеван
ных землях, которые и по- 
лями-'то трудно было на
звать, посеяли овес, посади
ли картофель.

Многое делали вручную. 
Это сейчас в их распоряже
нии три трактора «Бела
русь», новенький «К-700», 
сеялки, - плуги, комбайны и 
еще кое-какая техника.

_____________ _̂_________ П р о д о в о л ь с т в е н н ы й  к о м п л е к с

Ту г анский опыт
В п о д с о б н о м  х о з я й с т в е  з а в о д а  
с и л и к а т н ы х  с т е н о в ы х  ма т е р и а л о в
, — Сами себя кормить бу
дем, — говорит заведую
щая хозяйством Валентина 
Власовна Полякова. И до
бавляет;

— Мы, правда, и в прош
лом году немало заготови
ли. Собрали двадцать тонн 
картофеля; овес сдали — 
получили комбшюрм. А се
на на неудобицах столько, 
что еще на год хватит. С 
кормами не бедствовали.

Лето промчалось в хлопо
тах, да так быстро, будто 
его и не было. Оглянуться 
не успели, а уж Животных 
надо в зимние помещения 
переводить.

— ̂ А с ними мы прргаозд- 
нились малость, — ..вспоми
нала заведующая. — Толь
ко в октябре в эти загоны 
перевели, — показала на 
первые капитальные стро
ения, стоящие рядком.

Мы идем от одного к дру
гому, и издали трудно дога
даться, кто где здесь раз
мещается. Хотя время было 
обеденное, животные молча
ли.

—А что им? Они же сы
тые, — объяснили провожа
тые. И действительно, 
свиньи - и коровы ухожены 
и спокойны. В коровнике 
— прибавление. Уже шест
надцать телят подарили сво
им хозяевам черно-белые 
красавицы. К концу года

поголовье увеличится до по
лусотни.

Летом здесь начнется 
строительство типового ко
ровника на 250 голов. Будут 
в нем механизированы кор- 
мораздача и навозоуборка. 
Пока все это вручную. ■

— Облегчение дояркам и 
скотникам необходимо, ма
ло их у нас, а количество 
скота растет, — говорит ме
ханик К. Ф. Поляков. — 
Сейчас лишь автопоилки, 
да электродойка немного 
выручают.

И он рассказывает о бли
жайших и более дальних 
планах. Я убеждаюсь, что 
Константин Филиппович, 
как и его жена Валентина 
Власовна, — люди не слу
чайные здесь. Им под стать 
свинари Виктор и Людмила 
Степаненко ■ и совсем моло
дые Николай и Галина Ти-. 
МОНИНЫ, нашедшие здесь, в 
рабочем поселке Октябрь- 
жом, неожиданную профес
сию.

— Наши рабочие видят 
реальную пользу от хозяй
ства, поэтому заинтересо'- 
ваны в его развитии, если 
что надо — с удовольствием 
помогают, — говорит заме
ститель директора завода 
Петр Михайлович Мельник.

А польза уже ощутимая. 
Только за февраль—март 
от продажи поросят завод
чане получили 6.000 рублей.

Рабочие завода покупа
ют свежее мясо, моло
ко поступает в детские са
ды. К концу года отдача от 
хозяйства будет еще боль
ше. Уже стал необходимым 
склад для хранения продук
ции. Его будут строить ньш- 
че.

У  замдиректора появились 
новые заботы или, как он 
считает, новая служба.

— Сильно хвастать пока 
нечем, но дело движется,— 
говорит П. М. Мельник. — И 
будем наращивать темпы, 
хотя недоработок хватает, 
мы ведь не опециалисты 
сельского хо&яйства, бывает, 
что и ошибаемся. Вот, на
пример, в прошлом году 
картофель заложили пра
вильно, не сгноили, а силос 
заготовили неверно.;.

Наученные собственной 
неудачей, заводчане реши
ли нынче делать силосную 
яму по всем правилам.

На повестке дня в хозяй
стве много вопросов. Энерго
снабжение, вода, котельная... 
Продолжится капитальное 
строительство.

— С душой будем брать
ся—йсе у нас будет. И са
мим хватит, и соседям до
станется, — так считает 
П. М. Мельник. И нельзя с 
ним не согласиться.

Н . П О Л А .

За поворотом тиш ина
Расположенное за тридевять земель от областного и 

районного центров село Пудино до недавних пор жило 
привычной  ̂ тихой жизнью. Но вот сюда властно, втор
гается сегодняшний день. Юркие вездеходы и мощные 
«Ураганы» геофизиков и нефтеразведчиков уже давно 
не удивляют местных жителей. Теперь взоры их обра
щены туда, где в сосновом бору разворачивается строи
тельство нового города — будущего административного 
центра третьего нефтедобывающего района области. 
Добрые перемены, происходящие на этой земле, несом
ненно радуют. Но есть факты, которые тревожат.

Совхоз «Пудинский» — 
круйное хозяйство молочно- 
мясного направления. Удель
ный вес его в Парабельском 
районе самый высокий — и 
по площадям сельскохозяй
ственных угодий, и по объе
мам производимой продук
ции. В прошлом году в мяс
ном цехе совхоза дела сло
жились неплохо, -а вот план 
по производству и продаже 
молока оказался не по си
лам.. Слаба материально-тех
ническая база животновод
ства.

...Дорога на ф ерму К а л ин и н 
с ко го  отделения проходит м и
мо баз ге оф изиков  и неф те
разведчиков., П оражает разм ах, 
с ка ки м  они обустроились  на 
пуд и н ско й  земле. Добротны е 
п о стр о й ки , ан гар ... Но вот еще 
один поворот — и взору пред
стает довеем иная карти на . 
П охоже, н аучн о -те хн и ч е ски й  
прогресс обошел стороной эту 
ф ерму. П ол уразруш енны е по
стр о й ки , покосивш иеся , почер
невш ие от времени и вросш ие 
в землю  ско тн ы е  дворы. От 
всего веет запустением  и безы 
сход ностью .

— Вот так и живем, — . 
разводят руками доярки 
Р. Ф. Кологривова и А. А. 
Конева. — Какой толк от 
летнего ремонта? Тут же 
все .сгнило.

— Новый двор нужен, с 
полной механизацией, — под- 
тверн-гдают другие . жи
вотноводы,—работаем по-де
довски; все на себе. Оттого 
молодежь на ферму калачом 
не заманишь. Об отпусках 
да выходных мечтаем, как 
о манне небесной. Скоро 
нам на отдых пора. Кто за
менит?

Коллектив Калининской 
фермы на хорошем сче
ту в совхозе. Здесь 
крепкая трудовая Дис
циплина, боевой настрой, 
приносящий победы в 
социалистическом соревнова
нии. Но условия труда — 
наитяжелейшие. И не толь
ко на этой ферме. Скот, а 
его насчитывается более 
трех тысяч голов, в основ
ном содержится в списан
ных, не числящихся на ба
лансе совхоза дворах. Полу
меры в виде ремонта ста
рых помещений толку не 
дают, а лишь отвлекают из 
кассы дополнительные сред
ства (вместо запланирован
ных 18 тысяч на ремонт 
ежегодно уходит до 80 ты
сяч рублей).

Директор совхоза Н. С. 
Тюменцев отдает себе отчет, 
что нельзя быть иждивен-

це.м у государства, что мно
гие беды совхоза скрыты в 
нем самом. Однако ясно и 
другое — такое хозяйство 
заслуживает более присталь
ного внимания «сверху».

К пр им еру  — строительство 
ко р о в н и ка  в Рогалеве и ж и л ь я . 
В феврале пр ош л ого  года, в 
сам ую  с т у ж у , пр иш ло сь  и ска ть  
пр истан и щ е  двум  сотням  бу
ре но к. В скотном  дворе р у х 
нула кр ы ш а  с по то лко м . О 
необходимости строительства 
нового  двора шел разговор  на 
ра зн ы х ур о в н я х  еще до ЧП. 
Но и после ол учивш егося  ра
боты начались со скр и п о м . 
Не было бруса.

Те же беды и на строи
тельстве жилья. Нечем по
крыть крышу, не из чего 
сложить печи. И вот уже 
два года печально смотрят 
на улицу пустыми глазни- 
ца.ми окон пять «коробо-с» 
в Рогалеве и столько же в 
других отделениях. И это 
при острой проблеме жилья 
и кадров.

Снабжение строек совхоза 
материалами искусственно 
осложнено. Пудинский лес- 
химзавод управления топ
ливной промышленности не
сколько лет назад занимал
ся . обжигом кирпича. .Потом 
это производство прикрыли. 
Н. С. Тюменцев хлопотал в 
районе о передаче совхозу 
технической линии, благо 
глиноисточник еще не ис
сяк. Возобновив производст
во кирпича, можно было бы 
частично утолить голод в 
стройматериалах. Однако 
вопрос так и не решили. А 
теперь оборудование уже 
разукомплектовано, от вре
мени и безнадзорности при
шло в негодность. '

Пассивное отношение к 
укреплению материально- 
технической базы совхоза 
может обернуться в буду
щем весьма нежелательны
ми последствиями. В новых 
помещениях (если их все- 
таки построят) некому бу
дет работать. Ведь рядо.м 
разворачивается большая 
стройка, где нужны рабочие 
руки, где хорошие заработ
ки и условия труда получ
ше, чем в cKOTHbix дворах...

Такая обстановка  в совхозе 
слож илась не за один год. 
Теперь здесь все т о н ко  и вез
де рвется. В ы раж аясь  язы ком  
специалистов, произош л о «час
тичное  обруш ение» к о н с т р у к 
ций в ко р о в н и ке  на 400 голов 
в Останине. Этого следовало 
ож идать  — по стр о й ке  более 
30 лет. Недавно возвели хоз
способом ко р о в н и к . Но в са- 
мь!х что ни есть развалю хах 
ж и в у т  телята во Л ьвовском

отделении, В совхозе нет т и 
по вы х м а сте р ски х  и га раж е й , 
н у ж н о  стр о и ть  д етские  сады и 
клубьь На .строительстве раз
н ы х субъектов совхо зу  в ньг- 
неш ней пя ти л етке  предстоит 
освоить более четы рех м иллио
нов рублей. Т акие  объемы, да 
еще без фондов на материа
лы, хозяй ственны м  способом 
не осилить.

Иной раз смотришь ■ на 
мытарства совхозного вожа
ка и понимаешь его горечь; 
«Какое надо иметь терпе
ние, чтобы во всех инстан
циях доказывать; не те
ще дачу строю!»

Я не пытаюсь все пробле
мы совхоза, свести к одной; 
дайте, помогите. Да и тру- 

' женики села сами знают, 
что успех прежде всего за
висит .от их труда, их уси
лий. Отрадно уже то, что 
план первого квартала по 
производству продукции жи
вотноводства значительно 
перекрыт, что позволило 
частично погасить долг про
шлого года. Своими силами 
заготовили 1.400 кубометров 
леса. Установили еще одну 
пилораму.

Но, похоже, и в нынеш
ний сезон на совхозных объ
ектах не будет рабочих под
рядной организации. Обид
но. Чем же лучше глубин
ного хозяйства совхозы име
ни Шишкова и «Путь Ле
нина»? Руководители их не 
знают, что такое хозспособ. 
Обустройством этих хозяйств 
вот уже который год зани
мается Парабельская ПМК-5 
объединения «Облмежкол- 
хозстрой». А «лучше» они 
.тем, что расположены ря
дом с райцентром. До Пу
дина от Парабели — больше 
10 часов езды на автома
шине. Причем бездорожье 
— девять месяцев в году; то 
распутица, То снежные за
носы.

Руководители ПМК-5 не 
против того, чтобы порабо
тать в глубинке, но необхо
димо создать в Пудине учас
ток, который смог бы за
ниматься обустройством сов
хоза. Нет взаимопонимания 
с речниками по поводу до
ставки гравия. И в Запад
но-Сибирском речном паро
ходстве, и на пристани .Па- 
рабель на просьбы хозяйст
ва отвечают отказом.

Во Л ьвовском  отделении 
см онтирован  второй а гре гат  
по пр иготовл ен ию  витам инной  
травяной  м у ки . О днако мощ-

костей  сущ ествую щ ей  дизель
ной эл ектро стан ц ии  недоста
точно  для его работы . У ста 
рело здесь суш ил ьное  хозяй - 

подрабаты ваю т,
Pa?VD4 я*’  темпе-

поддержи- 
ДРпвамн.,, Назрел вопрос 

под кл ю чения  пр оизводственны х 
уч а стко в  совхоза к  государст-
чи 'чтобн"*’ ”  ®'’ ®«тропереда- ^то б ы  за п усти ть  в ра
боту второй АВМ -0.65, н уж е н  
дизель-генератор. н уж е н

...Наш разговор с предсе. 
дателем Пудинского сельско
го Совета А. А. Зайцевым 
подходил к концу, когда за
звонил телефон. Андрей 
Алексеевич слушал и возму
щался; — Ничего не дела
ют? Ведь договорились!.. _
Положив трубку, пояснил: 
— Рухнул мостик через Ча- 
гу.  ̂Пошли большегрузные 
мэщйны и вот — сломали... 
Калйнинцы жалуются; сено 
на ферму нельзя возить. А 
У нефтеразведчиков голова 
за совхозные дела не болит.

Зайцев снова потянулся 
к телефону — выяснять от
ношения с начальником Пу 
Д'Инского участка Васюган- 
ской нефтеразведочной
экспедиции О. В. Беловидо
вым. Но Олег Вениамино
вич буквально рта не дал 
раскрыть председателю. Го
лос его грохотал в трубке 
далеко не дружелюбно. Мол, 
что, дел у нас больше HeTj 
осталось только мосты Чи
нить?

Мосты и дороги — еще од
на беда хозяйства. Как толь
ко началась зима, один за 
другим рухнули под тяже
стью большегрузных машин 
(кроме Васюганской экспе
диции, здесь базируется еще 
управление разведочного 
бурения объединения
«Томскнефть», где на
чальником А. А. Шаш- 
кин) мосты через речки Чу- 
зик, Тавангу, Чагу. Восста
навливать их зачастую при
ходится силами дорожного 
участка совхоза. Не успеют 
отремонтировать, а мост сно
ва «Ураган» продавил. Тех
ника нефтеразведчиков 
так разбивает дороги, что 
по ним НИ пройти, ни про
ехать. И это при большой 
отдаленности от централь
ной усадьбы отделений сов
хоза. И вся беда в том, что 
спросить не с кого — всю- 

, ду межведомственные барь- 
, еры.

...Богатства недр вызвали к жизни стремительное ос
воение этого уголка парабельской земли. Но жизнь в 
свою очередь требует кардинального подхода к традици
онным вопросам развития сельскохозяйственного произ
водства. И не в противовес большой стройке, а в связи 
с ней. Б районе Пудина вырастет новый город промыс
ловиков и нефтеразведчиков. И уже сегодня надо разра
батывать и претворять в жизнь долгосрочную програм
му укрепления продовольственной базы этого района.

Н . Г О Ц У Ц У Р А , 
наш соб. корр.

с. Пудино Парабельского района.

По  с л е д а м  н а ши х  в ы с т у п л е н и й

«ПОГОВОРИЛИ и-ЗАБЫЛИ»
На корреспонденцию, опу

бликованную в газете под 
таким заголовком 6 апреля 
1982 года,' отвечает первый 
секретарь Стрежевского гор
кома КПСС В. И. Зоркаль- 
цев;

«Проверкой установлено, 
что ■ факты, отраженные в 
корреспонденции Н. Бело
уса, подтвердились. Дейст
вительно за 1981 год адми- 
нис’фацией нефтегазодобы-

ваюшого управления «Стре- 
жевойкефть» коллективный 
договор выполнен не пол
ностью. Не введена столо
вая на базе производствен
ного обслуживания, дли
тельное время не ремонти
руются пункты обществен
ного питания на Советском 
и Нижневартовском место
рождениях. Рабочие не обе
спечиваются спецодеждой 
нужных размеров, отсутст

вуют в достаточном коли
честве инструмент, матери
алы.

20 апреля состоялось за
седание парткома НГДУ 
«Стрежевойнефть», посвя
щенное выступлению газе
ты. Была подвергнута рез
кой критике работа адми
нистрации и группового ко
митета по выполнению кол
лективного договора и вы
сказан ряд конкретных

предложении по улучше
нию работы нефтепромыс
лов и отделов управ.ления. 
Намечены неотложные ме
ры по вводу в эксплуата
цию столовых.

Бюро горкома КПСС одоб
рило мероприятия и указа
ло секретарю парткома 
НГДУ в. И. Калюжному, 
начальнику управления Г. В. 
Зимину на безответственное 
отношение к нуждам и за
просам трудящихся, слабую 
воспитательную работу в 
коллективах и отсутствие 
должной требовательности 
за выполнение собственных 
приказов и распоряжений».

f Л

Рабочие, служ ащ ие, и н ж е не рн о -техн и че 
ские  со тр уд н и ки  — люди сам ы х р а зн ы х  
специальностей  и долж ностей  входят в 
кол л ектив  а гитбр игад ы  Т ом ского  элетроме- 
ха н и че ско го  завода. Всех и х  объединяет 
желание ка к -то  интереснее проводить сво
бодное время, отдавая в свою  очередь час
ти ц у  творческой  эн ер ги и  людям. Р еперту
ар вкл ю чает в себя в основном  ко м п о зи 

ции, состоящ ие из сц е н ок  и м иниатю р, 
по свящ енны х злободневны м темам: борьбе 
с пьяницам и  и пр о гул ь щ и ка м и , повы ш е
нию  качества п р о д укц и и  и производитель
ности труда и т. п. А недавно прош ел о т 
четны й кон ц е рт  а гитбр игад ы , посвящ енны й  
XIX съезду ВЛКСМ, ко то р ы й  был тепло 
встречен зрителям и. Сейчас пл а ни рую тся  
вы ступл ения прям о в ц е хах  завода.

Фото в. Калинйна.

Е ж д у н а р о д н а я

Н Ф а р м а ц | / 1 я

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и  А П Н  с о о Б щ а ю т

Н Е ИССЯКАЕТ поток 
международных от
кликов на речь то

варища Л. И. Брежнева на 
XIX съезде ВЛКСМ. Давая 
высокук» оценку выдвину
тым в ней советским мир
ным инициативам, зару
бежные средства массовой 
информации, представители 
политических кругов и об
щественности подчеркивают 
добрую волю СССР к миру, 
его деловой, конструктив
ный подход к пробле
мам разоружения, сокра
щения стратегических во
оружений, укрепления все
общей безопасности, предо
твращения угрозы мировой 
ракетно-ядерной войны.

Конкретные и практиче
ские предложения, выдви
нутые Л. И. Брежневым, 
пишет газета «Нойес Дойч- 
ланд» (ГДР), вызвали са
мые широкие отклики ме- 
я^дународной общественно
сти, как своевременные 
важные, конструктивные. 
Советский Союз вновь 
продемонстрировал свое го
рячее стремление содейст
вовать ослаблению ядерно- 
го противостояния, доби
ваться сокращения ядер- 
ных потенциалов и ликви
дации угрозы ядерного ми- 
, рового пожара.

Неуклонное стремление 
Советского Союза к упро
чению мира, заявил министр 
народного * образования
Кампучии Пен Навут, 
вновь ярко продемонстри
ровано в речи Л. И. Бреж
нева. США пора бы по
нять, Что Советский Союз 
никому не угрожал и не 
угрожает. Он не стремит-

Добрая 
в о л я  

к миру
■ся к превосходству в во
оружениях. И если у за
океанских стратегов, как 
они утверждают, есть сом
нения на этот счет, то их 
надо разрешать не поис
ком способов продолжения 
гонки вооружений и ломки 
сложившегося» паритета сил 
мея1ду двумя сторонами, а 
путем I скорейшего • возоб
новления советско-амери
канских переговоров об ог
раничении и сокращении 
стратегических вооружений 
на основе равенства и оди
наковой безопасности сто
рон.

Проведение переговоров 
между ' СССР и США по 
стратегическим вооружени
ям отвечает жизненным 
американским интересам, 
отмечает газета «Вашинг
тон пост». л. И. Брежнев 
призвал сохранить все то 
положительное, что было 
достигнуто ранее. Это от
вечало бы и интересам 
США.

Западногерманская «Вест- 
дойче альгемайне» выра
жает надежду на то, что 
переговоры по стратегиче
ским вооружениям состо
ятся в самое ближайшее 
время. Москва всерьез хо
чет добиться разоружения, 
— подчеркивает газета.

Особое значение, отметил 
генеральный секретарь анг
лийской общественной ор
ганизации Движение за 
ядерное р а з о р у ж е н и е  
Б. Кент, представляет 
предложение СССР  ̂ замо
розить оружие стратегиче
ского назначения. Осуще
ствление такого делового 
предложения не ставит в 
невыгодное положение ни 
одну страну и, более того, 
поможет проложить путь 
к действительному сокра
щению арсеналов ядерного 
оружия. В то же время 
отношение США к пробле
ме разоружения, выражен
ное в последних предложе
ниях президента Рейгана, 
выглядит нереалистичнЬ. 
США явно оставляют от
крытой для себя возмож
ность разработки новых 
видов ядерных вооружений.

Новые советские инициа
тивы, выдвинутые Л. И. 
Брежневым, открывают 
путь к всеобщему разору
жению, заявила секретарь 
Всеобщей конфедерации 
труда Франции Ж. Марест. 
Мы приветствуем их, по
скольку всегда были про
тив развертывания в - Евро
пе новых американских 
«першингов» и крылатых 
ракет, за ' сокращение 
стратегического и тактиче
ского ядерного оружия.

П л е н у м  Ц К  С К Ю
БЕЛГРАД. На днях здесь 

состоялся пленум ЦК Сою
за коммунистов Югославии. 
Он рассмотрел документ 
«Осноёныё направления 
долгосрочной программы 
экономической стабилиза
ции», который будет выне
сен на обсуждение XII 
съезда СКЮ.

Выступивший на пленуме 
с докладом член Иреащпу- 
ма СФРЮ С. Крайгер под
черкнул, что этот документ, 
разработанный на основе 
решений X и XI съездов 
СКЮ и конституции стра
ны, позволит активизиро
вать усилия всего югослав
ского общества в борьбе за 
экономическую стабилиза-  ̂
цию, преодолеть различия' 
во мнениях, которые возни
кают при обсужденяи кон

кретных Экономических за
дач. Это, по словам до
кладчика, необходимо/
именно сейчас, когда в 
Кк'ославии в течение ряда 
лет наблюдается экономи
ческая нестабильность.

В последнее время, отме
тил он, 'имеют место про
тиворечия между республи
ками и автономными края
ми в вопросах общественно
экономического развития, 
что приводит к обособлен
ности отдельных районов и 
нарушению единого юго
славского рынка. Возника
ют также трудности в раз
витии системы социалисти
ческого самоуправления.

Динамичного экономиче
ского развития, подчерки
вается в докладе, можно 
дориться только при ус-

БОИ НА ОСТРОВАХ
21 мая после интенсивно

го артиллерийского обстре
ла с моря и бомбардировки 
аргентинских позиций с воз
духа на Фолклендские 
(Мальвинские) острова были 
высажены отряды англий
ских десантников. В местах 
высадки завязались бои.

Англия, как полагают, 
начала широкомасштабную, 
военную операцию по за
хвату островов.

В Белом доме накануне 
вторжения состоялось со

вещание специальной «кри
зисной группы» под пред
седательством вице-прези
дента Буша. В совещании 
приняли участие; госсекре
тарь Хейг, министр оборо
ны Уайнбергер, директор 
ЦРУ Кейси, помощник пре
зидента по национальной 
безопасности Кларк, посто
янный представитель США 
при ООН Киркпатрик и

председатель комитета на
чальников штабов генерал 
Джоунс. Представитель Бе
лого дома отказался ком
ментировать результаты
этого совещания, подтвер
див лишь, что США не на
мерены прямо участвовать в 
военном конфликте, за иск
лючением оказания Англии 
военной помощи, конкрет
ное содержание которой он 
не раскрыл.

С английской стороны в 
операции задействованы 22 
тыс. солдат, 28 боевых ко
раблей, 50 вспомогательных 
судов. В составе основной 
группы вторжения — 2
авианосца, 7 эсминцев, 7 
десантных кораблей и 3 
находящиеся в этом рай
оне атомные подводные 
лодки, а также 37 истреби
телей - бомбардировщиков 
«Харриер» и 35 вертолетов.

За несколько часов 'до на

ловим повышения роли ра
бочего , класса, укрепления 
основ единого внутреннего 
рынка и единой финансо
вой политики. При этом 
особое значение имеет си
стема общественного пла
нирования.

От активности СКЮ, дру
гих общественно-политиче
ских и хозяйственных ор
ганизаций, их ответственно
го отношения к делу зави
сит устранение трудностей 
и недостатков, в частности 
сокращение уровня инфля
ции и внешней задолжен
ности. Осуществление эко
номической стабилизации— 
главное направление дея
тельности югославских 
коммунистов в предстоя
щий период.

чала операции состоялось 
заседание «военного каби
нета» Тэтчер, на котором, 
по свидетельству агентства 
Рейтер, было принято ре
шение резко активизиро- 
ват,ь военные действия с 
целью установления анг
лийского контроля над ост
ровами. Как сообщает 
агентство АП, командую
щему оперативным сое
динением британских ВМС 
в Южной Атлант11ке 
контр-адмиралу Вудворду 
был отдан приказ захва
тить острова.

Верховное военное коман
дование Аргентины под
твердило, что английские 
войска предприняли сего
дня рано утром попытку 
высадиться на Фолкленд
ских (Мальвинских) octjdo- 
вах. Аргентинские войска 
отражают нападение. Арген
тинские самолеты наносят 
удары по английским де
сантникам. Сбиты три анг
лийских вертолета. Серьез
но повреждены два англий
ских фрегата.
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Любят приходить школь
ники Богашевской средней 
школы Томского района в 
свою библиотеку. В свобод
ное от уроков время здесь 
всегда много юных читате
лей. Привлекает их сюда 
не только художественная 
литература. Здесь на все
возможных тематических 
выставках я выкладках они 
находят ответы на инте
ресующие вопросы по вне
шней к  внутренней полити
ке страны, о событиях в 
мире.

Фото Е. Лисицына.

Пис ь мо
S редакцию

С п а с и б о  з а  р а д о с т ь  

в с т р е ч и
Уважаемая редакция!
Благодарю вас за радость 

встречи, которая состоялась 
9 мая 1982 года в поселке 
Молодежном Томского, рай
она.

В газете за 27 апреля в 
рубрике «Ветераны, отзови
тесь!» было опубликовано 
письмо участника Отечест
венной войны Ф. А. Карпо
ва. Он хотел узнать что-ли
бо о своих однополчанах- 
земляках братьях Пузано
вых, с которыми вместе 
прошел боевой путь.

С большим волнением я 
прочла это письмо, а утром 
следующего дня позвонила 
в Молодежный: «Здравст
вуйте! Я дочь Дмитрия Ио
сифовича Пузанова!» Трудно

выразить словами то чувст
во и то состояние, которое 
испытывала я в ту минуту, 
да и Федор Андреевич.

Отца моего давно нет в 
живых, а его младший брат 
Михаил Иосифович прожи
вает в Томске. И вот утром 
9 мая мы с ним приехали в 
поселок Молодежный, при
няли участие в митинге, где 
всех ветеранов войны, а их 
было более 20 человек, сфо
тографировали, вручили им 
цветы, которые потом они 
возложили к памятнику 
погибшим воинам.

Дома несколько часов Фе
дор Андреевич и Михаил 
Иосифович вспоминали о 
дорогах войны, начиная с

того дня, когда уезжали из 
родного села по Оби парохо
дом «Александр Невский» в 
Томск. Дошли боевые дру
зья до самой Германии. Я 
строками сохранившихся 
писем «подтвердила» их 
рассказ, уточняя названия 
некоторых уже забытых 
городов. Внуки Александра 
Федоровича увлеченно слу
шали и смотрели на эту 
«живую историю», восхища
лись мужеством' и отвагой 
воинов, о которых вспоми
нали ветераны.

Я показала фронтовые 
письма-треугольники. Боль
шим сюрпризом для всех, 
особенно для Михаила Ио
сифовича, было письмо, ко

торое он написал 9 мая 1945 
года маме и мне и которое 
мы храним все эти годы. 
Он прочитал его и сказал: 
«Читаешь эти письма, вспо
минаешь пережитое, и как- 
то не верится, что все это 
было с нами, что ‘такое во
обще можно было пере
жить».

Хочется пожелать Федору 
Андреевичу и Михаилу Ио
сифовичу, всем, кто шел до
рогами войны, защищая на
шу землю, наше детство, на
ше будущее, и тем женщи
нам, которые провожали до
рогих мужей, отцов и бра
тьев на фронт, оставаясь на 
годы труда, невзгод и ожи
даний с нами — младенца
ми на руках, этим людям 
хочется от всего сердца по
желать здоровья, благопо
лучия и счастья на долгие 
годы.

Н. ТРАПЕЗНИКОВА 
(Пузанова).

г. Томск.

Р е п л и к а

Ч А Й  С . . .  
П Р И Ц Е П О М

Брачи рекомендуют: пей
те чай, прекрасный тони
зирующий напиток. Он 
полезен каждому. Вполне 
возможно. Только мы в 
последнее время начали 
сомневаться в правильно
сти 'этих доводов. А это 
сомнение зародили руково
дители Нарымского сельпо.

В селах Нарымского 
сельсовета с января сего 
года ввели ограничения в 
продаже спиртных напит
ков. И, кстати сказать, 
правильно сделали! Трудо
вая дисциплина стала вы
ше. Но у руководителей 
райпо свой расчет. Им надо 
выполнять план. А  самый 
легкий путь, как известно, 
— реализация спиртных 
напитков. Но, поскольку 
обычным путем водку про
давать нельзя, решили 
найти иной способ — реа
лизовать ее в качестве... 
«подарков». Не больше, не 
меньше. И, представьте, 
толпы любителей спиртного 
в рабочее время кинулись 
в продмаг.

Впрочем, не подумайте, 
что в пакетах с яркой над
писью «Подарки» лежала 
только водка. К паре буты
лок в качестве обязательно
го приложения полагалось 
четыре пачки индийского 
чая (которого, кстати ска
зать, в свободной продаже 
нет). Так что у работников 
Нарымского сельпо есть 
серьезное разногласие со 
специалистами — чай поле
зен, видимо, лишь пьяни
цам.

Н. ГУК.
с. Нарым.
Парабсльский район.

Д в а  р е к о р д а  Ю р и к а  В а р д а н я н а
в течение нескольких 

минут олимпийский чемпи
он Юрик Варданян из Ле- 
нинакана, выступающий 
среди штангистов весовой 
категории до 90 килограм
мов, дважды улзшшал ми
ровые рекорды в рывке. 
Сначала он поднял 188, а 
затем 190 килограммов. По

следний результат . на 2,5 
килограмма лучше прежне
го достижения болгарского 
атлета Благоя Бпагоева.

Рекорды, показанные на 
проходящем здесь чемпио
нате страны, делегат XIX 
съезда комсомола Юрик 
Варданян посвятил этому 
молодежному форуму.

П о б е д а  Л ю д м и л ы  К о л я д и н о й

ПОЛТАВА. С результа
том, превышающим всесо
юзный рекорд, завоевала 
звание победительницы за
вершившихся здесь полу
финальных состязаний на 
Кубок СССР по легкоатле
тическим многоборьям мо
сковская студентка Люд-

Н АША газета 6 февраля 
1982 года опубликовала 
статью нештатного кор

респондента И. Петрова «За
пасная квартира». В ней в 
числе второстепенных геро
ев упоминался Василий 
Ионович Арбузов, старший 
инженер ЖЭУ-6. Он в силу 
своих служебных обязанно
стей должен был стать барь
ером на пути.̂  квартирной 
махинации, задуманной и 
осуществленной некоей
Н. Н. Фроловой. Но Арбу
зов, напротив, способство
вал нарушению. Сопоста
вив факты из письма в ре
дакцию с теми, что случи
лись дальше, и ответом Со- , 
ветского р а й и с п о л к о -  
ма, куда письмо на
правлялось для принятия 
мер, автор усомнился в том, 
что ответственный работник 
жилищных органов со ста
жем мог быть введен кем- 
то в заблуждение. Он не 
обвинил Арбузова в слу
жебной недобросовестности, 
а лишь задал вполне закс|.-« 
номерный вопрос: ошибка
ли произошла в данном 
случае? '

Василий Ионович обидел
ся. Более того, он встал з 
позу незаслуженно оскорб
ленного. И потребовал опро
вержения, пригрозив, что 
будет обращаться выше. Ре
дакция подождала, как от
реагирует на выступление 
газеты вышестоящее по от
ношению к ЖЭУ-6 горжил- 
управление. Из ответа, при
сланного начальником уп
равления П. В. Савиных, 
видно, что статья попала, 
как говорят, в цель, и за
мечания (заметьте, не ос
корбления, а замечания), 
высказанные «в адрес стар
шего инженера ,ЖЭУ-6 то
варища Арбузова В. И.,

признаны ' правильными;' 
Решением партийного со
брания он предупрежден».

Итак, о преднамеренности 
в действиях Арбузова ни-, 
кто не говорил и не писал, 
и право корреспондента 
осмысливать факты в пре
делах их достоверности. Так,

тика» Сибирского отделе
ния АН СССР, пытавшего
ся в обход правил распре
деления жилья получить 
льготную квартиру, — целая 
группа защитников. Сразу 
же после выхода в свет 
статьи «Льготный ордер» 
(4 марта 1982 года) в ре

умению подменять тезисы, 
чем в свое время грешили 
софисты. Интерес пред
ставляют два последних
вопроса-обвинения в адрес 
редакции, объединенные об
щей логической цепочкой: 
почему публикуются лож
ные сведения, что А. Г. Нек

ВОЗВРАВДАЯСЬ К Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

О п р о в е р г а т е л и
собственно, и поступил
И. Петров. Так его и поняли 
руководители горжилуправ- 
ления. Но точки над «и» 
с пол5чением редакцией
официального ответа не бы
ли поставлены. Жизнь пре
поднесла маленький сюр
приз и все расставила по 
сврим местам: в ходе про
верки, проводимой работни
ками городского КРУ в под- 
.разделениях горжилуправ- 
лёния, выяснилось, что Ар
бузов, пользуясь служебным 
положением (в данном слу
чае его знания жилищной 
конъюнктуры и разворот- 
ливость оказались завид
ными), вселил в служебную 
квартиру свою, приемную 
дочь ,с мужем. Факт, так 
сказать, из другого ряда, 
но он как нельзя лучше и 
категоричнее охарактери
зовал недобросовестность 
Арбузова. В настоящее 
время он из жилищных 
органов уволен. Опровер
жение не состоялось.

Арбузов пытался найти 
свою истину самостоя
тельно. А вот у Г. Г. 
Храмова из СКВ «Оп-

дакцию пришло письмо со
служивцев Храмова. В нем, 
акцентируя внимание на 
мелких ошибках, допущен
ных нештатным коррес
пондентом газеты Г. Бута
ковым, авторы протаскива
ли тезис о правильных 
.претензиях Храмова на 
льготную квартиру, как 
особо нуждающегося в 
жилье и к тому же боль
ного. Редакция дала това
рищам ответ, в котором 

указывалось на тщетность 
попыток обелить Храмова. 
Но не так-то просто переубе
дить тех, кто не хочет 
внять голосу справедливости 
при подходе к такому щепе
тильному делу, как распре
деление жилья.

В редакцию пришло вто
ричное письмо, подписанное 
тт. Баскаковым, Бурагиным, 
Легостаевым, Фокеевым, Ко
валевой, Ще'гниковым, Шпа- 
нко. Елсуховым, Золокот- 
ской, Кузнецовой, Нагорняк, 
Шарепо и Гук. Перед редак
цией поставлен на сей раз 
ряд вопросов, читая которые, 
удивляешься нелогичности 
авторов или, напротив, их

ТЕАТР ДРАМЫ
23 мая, «Золотой слон» •— 

19-ЭО.
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

24 мая в помещении театра 
драмы. «Л етучая м ы ш ь» — 
19-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
И С П О Р Т А

23 мая. Цветной широкоэк
ранный художественный фильм 
«Баламут» — 19.

24 мая. Цветной широкоэк
ранный художественный фильм 
«А ндрей Рублев» (две серии) 
— 19.

в  КИНОТЕАТРАХ: i
«РОДИНА»

23 мая. «Завтра выйдешь?»
— 9. «С лиш ком ю ная для люб
ви» (две серии> — 11-30, 14,
16-30, 19. 21-30.

24 мая. «С лиш ком ю ная для
лю бви» /две серии) — 9, 11-30, 
14, 16-30. 19. 21-30.

хъм еии  М. ГОРЬКОГО
23 мая. «А м нистия» — 8-40, 

10-20, 12. 13-40. 15-20. 17. 18-40, 
20-20. 22. «Н очь кор о тка »  —
8-40. 10-20. 12. 13-40. 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. «Нет ниче го  важнее м и 
ра», «Центральная А м ер ика : 
ставка  на террор» — 9. 11-10, 
13-20. «Моя земля •— волш еб
ны й м ир лю бви», «А льманах 
нинопуте ш естви й»  Ыя 164 —
10-05. 12-15. 14-25.

24. мая. «Нет повести печаль
нее...» — 8-40. 10-20. 12. 13-40. 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. «Л ю 

бовь под вопросом» — 8-40
10- 20, 12. 13-40, 15-20. 17, 18-40,
20-20, 22. Зал к и н о х р о н и ки .
«X V II съезд проф сою зов СССР»
—  9. 10-05. М ул ьтсб орн и к —
11- 10, 12-15, 13-20. 14-25.

«О К Т Я Б Р Ь »
23 мая. «Мама» — 10-30,

«А м нистия» — 8-50, 12-10 14,'
16- 10, 18, 19-40. 21-20. «Ночь
KopotKa» — 9-20. 11, 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

24 мая. «Тайна го р н о го  под
земелья» — 10-30. «Лю бовь
под вопросом» — 8-50. 12-10,
14. 16. 17-50. 19-40, 21-20. «До
ро гой  страданий  и гнева» —
8- 40. 10-35, 12-30. 14-25, 16-20,
18- 15, 20-10, 22.

им ени И . Я Е Р Н Ы Х
23 мая. «Весенние перевер

ты ш и » — 14. «Ж енщ ина в б е - . 
лом» (две серии) —  9. 11-40, 
14-20. 17, 18-40. «Битва за
Рим» — 9. 10-40, 12-20, 16,
17- 40. 19-20. 21.

24 мая. «Ф лаги на баш нях»
— 14-20. «Битва за Рим» —
9. 10-50, 12-40. 14-20. 16-10. 18.
19- 50, 21-30. «За стекл янной
дверью *- — 9. 10-50, 12-40. 16 
17-50. 19-40, 21-20.

«П И О Н Е Р »
23 йая. Мультсборник «Ф ут

больные звезды» — 9, 11 «Я
— Х ортица» — 13 . 15 . «Иван 
В асильевич меняет проф ессию»
— 17. 19. 21.

«С И Б И Р Я К »
23 маХ. «Будьте готовы , ва

ше вы сочество!» 9-20 «Б ит
ва за Рим» — 1 1 , 12-40. 14-20 
16. 17-40, 19-20, 21.

24 мая. «Бей, барабан!» __
9- 20. «Загадка  древней кн и ги »
— яг, 12-40, 14-20. 16. 17-40,
19-20 21 *

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
«А В А Н Г А Р Д »

23 мая. «Кольца А льманзо- 
р а *  — 13, 15. «Площ адь Сан- 
Бабила, 20 часов» ~  17 19 21

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
«С И Б К А Б Е Л Ь »

23 мая. М ул ьтсб орни к ffe 113
— 14. «Неделя о тпуска»  — 16
18. 20.

К И Н О Т Е А Т Р  Г О Р С А Д А  
23 мал. «Правда лейтенанта 

Клим ова» —  14, 16. 18 , 20,

НШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЬ!

24 мая. «От зим ы  до зимы»
— 14, 16, 18, 20.

К Л У Б
Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И К О В
23 мая. «Смерть среди ай 

сбергов» —  16, 18, 20.

Д О М  О Ф И Ц Е Р О В

23 мая. «З везд оп ад » —  17,
19, 21.

Дез'ская музыкальная
школа № 4 объявляет на- 
набор учащихся на 1982/83 
учебный год по специ
альностям: фортепьяно,
скрипка, виолончель (воз
раст детей — 7—8 лет);
баян, аккордеон, домра, ба
лалайка, кларнет (возраст 
детей — 8—11 лет); хоровое 
пение (возраст детей — 6—9 
лет); хореография (возраст 
детей — 5—7 лет).

Прием заявлений — до 
1 июня.

Вступительные экзамены
— с 1 по 10 июня.

Начало занятий — 1 сен
тября.

Адрес школы: г. Томск,
пр. Ленина, 133. Проезд 
городским транспортом до 
остановки «Пер. 1905 года» 
(вход со двора клуба глу
хонемых).

25 мая на стадионе «Ло
комотив» состоится первент 
ство С С С Р  по футболу 
среди команд 2-й лиги IV 
зоны.

«М А Н О М Е Т Р »  (Томск)— 
« А М У Р »  (Благовещенск).

Начало — в 19 часов. 

6340SO.

расова (третья по счету же
на Храмова) имела коопехж- 
тивную квартиру и на ос
новании чего делается вы
вод о том, что Храмов соз
дал видимость переуплотне
ния в своей ньшешней квар
тире? Да, признаем, ошиб
ся Геннадий Гаврилович 
Бутаков, автор статьи 
«Льготный ордер». Не в ко
оперативной, а в государст
венной квартире проживала 
А. Г. Некрасова до замуже
ства с Г. Г. Храмовым. Там 
после переезда к мужу в 
двенадцатиметровую комна
ту остались ее рюдители.

Но эта ошибка корреспон
дента ни в коей мере не го
ворит о том, что храмовские 
защитники в чем-то прин
ципиально правы. Даже сов
сем наоборот. Ведь, незави
симо от того, кто является 
квартиросъемщиком, жилье 
предоставляется по сущест
вующим нормам всем чле
нам семьи. Так что у А. Г. 
Некрасовой с ребенком жил
площадь есть, и на новую 
претендовать она не имеет 
права. И уж коли супрзгги* 
не желают жить вместе с

Томская ГРЭС-П меняет 
новый автобус «КАВЗ-49471» 
на базе «Урал-375» на авто
бус марки «Икарус» или 
«ЛАЗ-695-Н». Возможны
варианты.

Обращаться; г. Томск, ул. 
Шевченко, 44, тел. 4-54-69.

Вниманию абонентов. 
треста «Горгаз»!

В целях улучшения об
служивания населения за
явки на доставку газа при
нимаются с 8 часов до 17 
часов без перерыва. По 
телефону 5-04-25 — або
нентные номера с 1-го по
8.000- й; по телефону 5-02-34 
— абонентные номера с
8.000- го и далее.

В субботу и воскресенье 
принимаются заявки по те
лефону 2-41-83.

Абонентов, желающих
установить газовые плиты, 
просим обращаться :  
г. Томск, пр. Фрунде,  
170, трест «Томскгоргаз»; 
или ул. Циолковского, 3, 
ТПМК треста «Уралгаз- 
строй».

Трест «Томскгоргаз».

родителями, то на этот слу 
чай существуют разные фор
мы обмена квартирами. 
Путь же, избранный Храмо
вым, никакого уважения не 
вызывает. Потому-то слово
сочетание «видимость пере
уплотнения», употребленное 
автором статьи, совершенно 
оправданно.

Надо сказать, партийный 
комитет Томского филиала 
СО АН СССР подошел к 
статье принципиально, уви
дев в ней именно то, что 
хотела сказать газета. Из 
официального ответа следу
ет, что начальнику СКВ 
а ; Ф. Кутелеву указано на 
нарушения, имевнГие место 
при распределении жилья. 
На это указано также и 
председателю местного ко
митета СКВ А. А. Тихоми
рову. Партийной организа
ции СКВ предложено ре
шить вопрос о персональной 
ответственности Г. Г. Хра
мова. Предложено также 
привести всю документацию 
по учету и распределению 
жилья в соответствие с дей
ствующими правилами. Ис
полняющий обязанности се
кретаря партбюро СКВ В. И. 
Воронов сообщил, что реше
нием партийного бюро за 
проявленную беспринцип
ность коммунистз"̂  Г. Г. Хра
мову объявлен выговор, 
удовлетворено его заявление 
об освобождении от обязан
ностей секретаря партбюро. 
Собрание коммунистов СКВ 
данное решение утвердило.

Не получилось у защит
ников ' Храмова опроверже
ния. Потому что к вопросу 
о справедливости, как высо
копартийному и социаль
ному понятию, нельзя под
ходить с кумовской меркой. 
Никакие софизмы не помо
гут.

В. ДРОЗДОВ.

Городское бюро по трудо
устройству населения при
глашает для работы на за
воде ЖБК-40 треста «Томск- 
сельстрой» главного техно
лога, технологов, мастеров, 
механиков, энергетиков, на
чальника окса, контроль
ных мастеров, старшего ин
женера смены, электриков, 
бухгалтера.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием, семейные — 
квартирами в течение трех
четырех лет.

Работники завода достав
ляются на работу' и с рабо
ты слуясебным автобусом.

За направлениями на ра
боту обращаться в бюро по 
трз'доустройству (пр. Киро
ва, 17, или Северный горо
док, 9). Справки по тел. 
3-15-12, 5-18-09.

Ленинский районный ко
митет ДОСААФ проводит 
набор на курсы водителей 
категории «В».

Запись проводится по 
адресу; г. Томск, пр. Лени
на, 191 (тел. 2-22-29).

Научно-исследовательский институт высоких напря
жений при Томском политехническом институте 
им. С. М. Кирова ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на замеще
ние должностей: заведующего сектором, старших науч
ных сотрудников, младших научных сотрудников.

Срок конкурса — месяц со дня опубликования объ
явления в газете.

Заявления с приложением соответствующих доку
ментов направлять^ на имя директора института по ад
ресу: г. Томск-50, пр. Ленина, 2-а, НИИ ВН.

мила Колядина. Ее резуль
тат, в семиборье — 6.389 
очков, что на 69 очков вы
ше достижения Екатерины 
Гордиенко из Кривого Рога.

Победителем среди деся
тиборцев стал Валерий Ка
чанов из Кишинева — 8,078 
очков.

З А  П У Т Е В К У  В  Ф И Н А Л
Два дня на стадионе <Ло- 

комотивз- соревновалис-6
шюольники Октябрьского 
района. Здесь прошел рай
онный финал состязаний 
сСтарты надеждз.

Путь к финалу не был лег
ким. Сначала предстояло вы
играть массовые школьные 
соревнования (в них приня
ло участие свыше восьми

тысяч ребят). Пятьсот побе
дителей первого этапа со
стязались в финале в беге, 
прыжках, метании мяча.

Лучшими признаны 5-й таз 
класс школы № 13 и 6-й таз 
класс школы. М 37. Они по
лучили право выступить в 
областном финале тСтартов 
надеждз.

С. КОЛВИН.

о л е т н е м у  
р а с п и с а н и ю

в  В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 23 М А Я , Ж Е Л Е З Н Ы Е  Д О Р О Г И  
С Т Р А Н Ы  П Е Р Е Ш Л И  Н А  Л Е Т Н Е Е  Р А С П И С А Н И Е . Ч Т О  
Н О В О Г О  П Р И Н Е С Л О  О Н О  Т О М И Ч А М ?

Скорый поезд № 37 Москва—Томск («Томич») по-преж
нему по четным числам отправляется с Томска-1 в 18 ча
сов 17 минут, а возвращается из Москвы — по четным в 
05 часов 24 минуты. Поезд № 171 Томск—Москва от
правляется в столицу Б 15 часов 25 минут; до 24 июня — 
по нечетным числам, а с 24 июня по 30 августа — еже
дневно. Прибывать в Томск он будет также по нечетным 
числам, а затем ежедневно.

С 1 июня по нечетным числам возобновляется движение 
поезда № 167 до Андижана; со 2 июля он будет ходить 
ежедневно. Отправление — в 17 часов 03 минуты. Из Ан
дижана этот поезд возвращается в 03 часа 57 минут.

Поезд № 601 Томск — Бийск отправляется сейчас в 12 
часов 17 минут, а прибывает на Томск-1 в 10 часов 09 
минут. Поезд № 613 Белый Яр —1 Мариинск отправляется 
на Мариинск в 12 часов 47 минут, в сторону Белого Яра— 
(№ 614) — в 02 часа 27 минут.

Впервые вводится поезд № 693 Томск—Кемерово. От
правление — ежедневное, в 20 часов 15 минут, возвраще
ние (под №' 694) — в 02 часа 55 минут. С этим поездом 
отправляются и вагоны прямого сообщения: Томск—Ново
кузнецк, по нечетным числам, и Томск—Абакан, с 30 ию
ня —̂ ежедневно. С 24 июля по 30 августа с поездом Бе
лый Яр — Мариинск будет отправляться вагон прямого 
сообщения Томск—Владивосток. Прибывать в Томск ваго
ны прямого сообщения будут с поездом № 694.

Вез существенных изменений сохранилось расписание 
пассажирских поездов, отправляющихся со станции 
Томск-П^ Ежедневное отправление их следующее; Томск-П 
— Белый Яр — в 13 часов 20 минут (№ 612), Мариинск— 
Белый Яр (№ 614) — в 03 часа 14 минут, Томск-П — Аси
но (№ 632) — в 20 часов 50 минут. Прибытие соответст
венно в 03 часа 40 минут (J'Ĵ  611), в 11 часов 46 минут 
(№ 613) и в 20 часов 08 минут (№ 632). В субботу и вос
кресенье курсирует поезд Томск-П — Итатка (№№ 634— 
633). Отправление — 05 часов 20 минут, прибытие на стан
цию Томск-П — в 16 часов 40 минут.

Учитывая пожелания членов садоводческих кооперати
вов, изменено расписание электропоездов. С Томска-1 до 
Тайги ежедневно со всеми остановками пошли электропо
езда: № 6331 — в 05 часов 07 минут, № 6333 — в 14 часов 
33 минуты, № 6335 — в 19 часов 35 минут. Кроме того, в 
субботу и воскресенье даются дополнительные ' поезда: 
№ 640.3 — в 06 часов 07 минут, № 6405 — в 16 часов 27 
минут и до станции Басандайка № 6401 — в 02 часа 58 
минут.

В . Г Р И Б О В А , 
н а ч альн и к  в о к зала  станции Том ск-1 .

iIh p u e T

Томское бюро путешест
вий и экскурсий организу
ет для школьников й зша- 
щихся ГПТУ города и об- 

- ласти в период летних ка
никул путешествия по 
маршрутам:

Волгоград — с 10 по 22 июля, с 19 по 31 июля, с 6 по 
10 августа; стоимость путевки — ПО рублей;

«Страна Сииегорья» (Алтай) — с 13 по 19 июня, с 14 
по 22 июня; стоимость путевки ■ — 75 рублей;

Шушенское—с 11 по 15 июля; стоимость — 78 рублей.

, В стоимость путевки входят проезд поездом в оба 
конца, питание, проживание, экскурсионное обслужи
вание.

За справками обращаться: г. Томск, ул. Герцена, 10, 
тел. 3-14-21. Проезд трамваем №№ 1 и 2 до остановки 
«Дом ученых».

Техническое училище № 13 объявляет, прием уча
щихся со средним образованием на 1982/83 учебный 
год по следующим специальностям: пошивщик мо
дельной обуви, заготовщик модельной обуви, портной 
верхней мужской одежды, портной верхней женской 
одежды, портной легкого платья.

Сроки обучения: для портных — 2 года: для пошив
щиков и заготовщиков обуви — 1 год. Стипендия для 
портных — 30 рублей в месяц, для пошивщиков и за
готовщиков обуви -7— 70 рублей в месяц.

На обувное отделение принимаются юноши и девуш
ки с восьмилетним образованием.

Срок обучения — 3 года. Принятые обеспечиваются 
бесплатным питанием, обмундированием и стипендией 
в размере 18 рублей. Иногородние обеспечиваются бла
гоустроенным общежитием. Время обучения засчиты
вается в трудовой стаж.

Начало занятий •— 1 сентября. ^
Адрес училища: г. Томск, ул. И. Черных, 101 (тел. 

5-76-62, 5-75-43). Проезд автобусом № 9, троллейбусом 
№ 1 до остановки «2-й микрорайон».

ВЕСНА И ЛЕТО — 
НАИБОЛЕЕ ПОЖАРО
ОПАСНЫЕ ПЕРИОДЫ. ВИ
НОВНИКАМИ HOHJAPOB 
НЕРЕДКО СТАНОВЯТСЯ 
ПЕРСОНАЖИ, ПОДОБНЫЕ 
ТЕМ. ЧТО ОПИСАНЫ В 
ЧЕТВЕРОСТИШИЯХ;
Ч Е М  Э Т О  П А Х Н Е Т !

Возле склада тетя Зина 
Ж гла отходы  керосина.
Склад сгорел. У  тети З ины  
«Дело пахнет ке р о си н о м *.

Т Р И  П Е Н Е Ч К А
в  сосняке  м е ха н и к Нил 
Теще к у р о ч к у  палил...
И остались от лесочка 
Обгорелых три  пенечка .

Д О Ш У Т И Л И С Ь
У костра ш утил и , пили 
В кедраче с Петром Захар, 
После н и х  потом туш и л и  
Десять дней лесной по ж ар .

В  Ж А Р К И Й  Д Е Н Ь
По у ка з ке  агроном а 
Возле леса ж гл и  солому. 
Дым поднялся до небес. 
Заодно... сгорел и лес,

*  *  *
Говорим мы по п р и вы ч ке : 
«От детиш ек прячьте

сп и ч ки !
От беспечны х тетей, дядей—: 
С пички  тож е  пр ятать  надо% 

Л. КЛЕПЦОВ, 
и нж енер .

>

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 23 мая 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
8.00. -«Время>. 8.50. «Будиль

ник». 9.20. «Слунсу Советско
му Союзу!» 10.20. «Здоровье^ 
1.1.05. «Утренняя почта». 11.3а. 
«Советский Союз глазами за
рубежных гостей». 11.50. «С ель
ский час». 12.50. «М узы каль
ный киоск». 13.30. «Путевка в 
жизнь». 14.15. «Приглашение к 
жизни». Фи.чьм-спектакль. 16.40. 
«К луб  кинопутешествий». 17.40. 
Мультфильм. 18.00. «Дневник 
XIX съезда ВЛКСМ». 18.45. 
«Международная панорама».
19.35. «Комсомол, любовь и 
весна». Цирковое представле
ние. 21.00. «Время». 21.35. Про
должение циркового представ
ления. 22.45. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

14.20. «Победители». 15.50. 
«Америка — 10 лет спустя».
16.55. «Открытая книга». Фильм 
2-й. 2-я серия. 18.30. «Расска
зывают наши корреспонден
ты». 19.00. «Наша биография». 
Фильм 20-й. «Год 1936-й».
20.00. «Сйокойной ночи, малы
ш и!» 20.15. Чемпионат СССР 
по тяжелой атлетике. 21.00, 
«Время». 21.35. М. Горький. 
«Песня о Соколе», «Песня о 
Буревестнике». 22.00. Чемпио
нат СССР по футболу. 22.45. 
«Водопад». Художественный 
фильм. 00.00. Чемпионат СССР 
по (Ьутболу.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 24 мая 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А

МОСКВА , "
8.00. «Время». 8.55. «Ф ильм  

— детям ».' «Красный галстук».
10.10. «Очевидное — невероят
ное». 11.10. Новости. 14.15. 
Новости. 14.35. «Сельские 
будни». Кинопрограмма. 15.50. 
С. Прокофьев. Соната №  7.
16.10. «Маминй ш кола». 16.40. 
«Я  лю блю  свою землю'». 
Фильм-концерт. 17.30. «Стади
он для всех». 18.00. «Р еш е
ния XXVI съезда КПСС — в 
жизнь!> «Дома для села».

ТОМСК
18.30. Навстречу выборам в 

местные Советы. На летней 
агитплощадко производствен
ного объединения «Сибкабель».

МОСКВА
19.15. Народные мелодии. 

• 19.30. «Bityc хлеба». Многосе
рийный художественный
фильм. ФИЛЬМ;- 1-й. «Хлеб  наш 
насущный». 21.00. «Время».
21.35. «Документальный экран». 
22.50. «Сегодня в мире». 23.05. 
Велогонка мира.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

12.00. «Русская речь». 12.30.
«М узыка». 4-й класс. 13.00. 
Гомер. «Одиссея». Передача 
1-я. 14.00. Искусство эпохи
Возрождения. 14.55. «Ж изнь 
науки». 18.15. Новости.

ТОМСК
18.30. «Есть такая проф ео 

сия — пожарный». 19.00. «О б
живаем край таежный». До
кументальный фильм. 19.20. 
«Разреш ите побеспокоить...» 
Телевизионный сатирический 
журнал. 19.40. Новости.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лы ш и!» 20.15. «Лица друзей».
21.00. «Время». 21.35. «Ож е
релье для моей любимой». X'v- 
дожественный фильм. 23.00. 
Чемпионат СССР по футболу. 
«Спартак» — «Кайрат». .

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Городское бюро по трудо
устройству населения сроч
но приглашает для работы 
в совхоз «Томский» опера
торов технологических ли
ний по уходу за животны
ми, слесарей-сантехников, 
слесарей-ремонтников, элек
тромонтеров, бухгалтера, 
рабочих строительных спе
циальностей.

Оплата труда — повре
менно-премиальная. До
ставка рабочих с работы и 
на работу производится 
служебными автобусами.

Квартиры предоставляют
ся в пос. Светлом в тече
ние двух-трех лет.

За справками и направ
лениями на работу обра- 
ш;аться: г. Тбмек, пр. Киро- 
ва,̂  17, в бюро по трудоуст
ройству.

Меняю трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
Б г. Омске на трех- или 
двухкомнатную в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск,
тел. 5-88-11.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Чите на равноценную 
или однокомнатную в 
Г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. 4-15-49.

Родные и близкие с глу 
боким прискорбием пзве-. 
щают о смерти горячо лю- 
6^iMoro

ТИРКУНОВА 
Алексея Ивановича.

Вынос тела 23 мая, в 15 
часов, пз квартиры покой
ного (ул. Крылова, 14).

' X .
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